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Сердечная благодарность
По случаю 42-й годовщины Великой Октябрьской социали

стической революции в адрес Центрального Комитета КПСС, 
Президиума Верховного Совета С С С Р  и Совета Министров 
С С С Р  поступили многочисленные, поздравительные телеграммы 
и письма из зарубежных стран от рабочих и служащих пред
приятий и учреждений, партийных и общественных организа
ций, а также от частных лиц. Во всех телеграммах и письмах 
содержатся теплые поздравления по поводу национального 
праздника Советского Союза, грандиозных успехов народов 
С С С Р  в развитии экономики, культуры и науки, а также в об
ласти борьбы за великое дело мира.

Центральный Комитет КП СС, Президиум Верховного Совета 
С С С Р  и Совет Министров С С С Р  от имени всех советских лю
дей выражают сердечную благодарность за поздравления и доб
рые пожелания советскому народу. Коммунистической партии 
Советского Союза и Правительству С С СР .

Н. G. Хрущев возвратился
Москвув

27 ноября, после кратковременно
го отдыха на Черноморском побе
режье Кавказа, Первый секретарь 
ЦК КПСС, Председатель Совета Ми
нистров СССР Н. С. Хрущев возвра
тился в Москву.

С Внуковского аэродрома на Ива
новскую площадь Кремля Н. С. Хру
щев прилетел на вертолете «МИ-4». 
Полет проходил на высоте 200 мет
ров и продолжался 10 минут. Вме
сте с Н. С. Хрущевым в вертолете 
находились председатель Государст
венного комитета Совета Министров 
СССР по авиационной технике П. В. 
Дементьев и главный конструктор 
вертолетов М. Л. Миль.

В Кремле Н. С. Хрущева встреча
ли товарищи А. Б. Аристов, Л. И. 
Брежнев. Н. Г. Игнатов. А. И. Ки
риченко, Ф. Р. Козлов. 0. В. Кууси
нен, Н. А. Мухитдинов, М. А. Сус
лов, Е. А. Фурцева, Н. М. Шверник, 
П. Н. Поспелов. А. Н. Косьнин, 
Д. С, Полянский. ____ _

После окончания полета 
Н. С. Хрущев тепло поблагодарил 
конструктора М. Л. Миля и пилота 
Н. В. Лешина.

На вопросы корреспондентов: как 
протекал полет, удобнее ли наш вер
толет в сравнении с тем, на кото
ром были совершены полеты в 
США, Н. С. Хрущев ответил, что по
лет протекал очень хорошо. «Я и не 
заметил, —  сказал он с улыбкой,—  
как оказался в Москве. Все дело, 
конечно, в привычке, но мне пока
залось. что кабина нашего вертолета 
просторнее и удобнее, чем в амери
канском вертолете. Шума же в вер
толете не больше, а, пожалуй, да
же меньше. Словом, это хорошая н 
удобная машина».

Встречающие товарищи в шутку 
поздравили Н. С. Хрущева с откры
тием новой трассы и нового аэродро
ма.

У хорошей вести — 
быстрые крылья

с каждым днем ширится 
соревнование лесозаготовителей 

по примеру каргасокских 
механизаторов
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Хорошее дело начали 
каргасокские 

лесозаготовители
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Заканчивается одиннадцатый 
месяц первого года семилетки. На 
предприятиях н стройках нашей 
области сделан крупный шаг впе
ред по пути технического про
гресса. Выполняя решения XXI 
съезда КПСС и июньского Плену
ма ЦК партии, работники строек и 
предприятий стройиндустрии об
ласти стремятся механизировать 
строительство, монтировать жи
лые здания и промышленные кор
пуса из крупноразмерных элемен. 
тов и узлов, изготовленных на за
водах.

Работники УНР-768, например, 
смонтировали в Томске два 
80-квартирных дома из крупных 
кирпичных блоков. Строители 
У Н Р.290 монтируют из крупных 
золоблоков цех для субподрядных 
организаций на производственной 
базе строителей. Коллектив 
УНР-787 возвел из золоблоков 
два 32-квартирных дома.

В первом году семилетки на 
стройки Томского экономического 
района начали поступать крупные 
кирпичные блоки и золоблойи. га- 
зопенобетон, древесно-стружеч. 
ные плиты, новые железобетон
ные конструкции. Шлакоблочный 
завод №  2 треста «Стройдеталь» 
выпустил более 6  тысяч кубомет
ров крупных золоблоков.

Но сделанное ни в коей мере 
не удовлетворяет потребностей 
строителей Томска и области в 
новых материалах.

На заводах треста «Стройдс- 
таль» выпуск таких материалов 
осуществляется еще в недоста
точных количествах. Ничего по 
существу не сделано для этого на 
кирпичных заводах облместпрома.

Руководители и инженерно-тех. 
нические работники предприятий 
стройиндустрии плохо используют 
имеющиеся резервы и производ
ственные мощности предприятий, 
не ищут новых возможностей для 
увеличения выпуска прогрессив
ных материалов.

Между тем, недостаток таких 
материалов не только сдерживает 
индустриализацию строительства, 
но и является одной из причин 
невыполнения плана строитель
но-монтажных работ. Из-за недо
статка сборного железобетона 
задерживается ввод в строй жи
лых домов. Несколько месяцев ра
ботники УНР-768 не могут за
крыть строящийся цех железно
дорожных подшипников Томского 
подшипникового завода — не хва
тает газозолобетона.

Дальнейшее отставание строи
тельных организаций нашей обла
сти недопустимо. Один из путей 
преодоления этого отставания — 
значительный рост выпуска но
вых материалов. К решению этой 
важнейшей задачи надо приковать 
внимание не только коллективов 
предприятий строительной инду
стрии, но н всей общественности.
В первую очередь этим должны 
заняться партийные и профсоюз
ные организации заводов треста 
«Стройдеталь», строек, коллек
тивы этих предприятий, ученые 
наших вузов, связанные со стро
ительством.

Редакция газеты «Крдсное 
Знамя» открыла на своих страни. 
цах смотр резервов производства 
новых материалов на предприя
тиях Томска. В изыскание новых 
возможностей увеличения вьшу- 
ска прогрессивных строительных 
материалов включились ученые 
Томского инженерно-строитель. 
кого института. Начат разговор о 
путях развития строительной ин
дустрии в Томске. В этот раз
говор вступают строители, работ
ники предприятий стройиндуст
рии. Партийные и профсоюзные 
организации должны возглавить 
поход за увеличение выпз'ска но
вых материалов, принять меры, 
чтобы выявленные резервы неза
медлительно приводились в дей
ствие.

Первые рейды ученых инже
нерно-строительного института, 
статьи и письма строителей, по
ступившие в редакцию, показыва
ют, что на предприятиях треста 
«Стройдеталь» есть немало неис
пользованных резервов для уве- 

'личения выпуска продукции. На̂  
заводе строительных деталей 
№ 3 , например, плохо исполь
зуют производственные мощности 
по выпуску сборного железобето
на, Ученые подсчитали, что упо-

В Комиссии законодательных 
предположений Верховного 

Совета РСФСР

рядочив производство и введя в 
строй построенный бетоносмеси- 
тельнын узел, коллектив завода 
может увеличить выпуск железо
бетона более чем на 1 . 0 0 0  кубо
метров в месяц. Для этого не 
требуется никаких капитальных 
вложений.

Задерживается строительство 
стенда для производства длинно, 
мерных конструкций с предвари
тельно напряженной арматурой, 
цеха ячеистых бетонов на заводе 
строительных деталей № 3.

В материалах рейдов, статьях, 
письмах, поступающих в редак
цию, критикуются и другие недо
статки в производстве новых ма
териалов, вносятся деловые пред
ложения. Необходимо, не откла
дывая надолго, принять меры к 
ликвидации недостатков, к внед
рению в производство предложе
ний, направленных на улучшение 
дела. Самое активное участие в 
этом должны принять коммунисты 
предприятий и строек, комсомоль
ские и профсоюзные организации.

Необходимо поддержать иници
ативу, направл)енную на рост вы
пуска новых материалов. Ученые 
Томского инженерно-строитель. 
ного института — кандидат тех
нических наук В. В. Наседкин, 
доцент кафедры строительного 
производства А. И. Оболонин, 
старший преподаватель А. В. Ии. 
дейкин и другие в содружестве с 
работниками кирпичного завода 
налаживают производство круп
ных стеновых панелей из вибро
кирпича. Разработаны чертежи 
дома из этих панелей, технология 
производства, идет реконструкция 
цеха с тем, чтобы в нем органи
зовать новое производство. Такие 
начинания следует всемерно под
держивать.

Надо еще раз пересмотреть 
возможности каждого предприя
тия, наметить пути увеличения 
каждого вида материалов и неук
лонно двигаться по этому пути. 
Надо, чтобы каждый работник на
ших предприятий стройиндустрии 
проникся чувством ответственно, 
сти за ход этого важного дела на 
своем участке. Выпуску новых 
материалов должны уделить са
мое серьезное внимание комиссии 
технического контроля.

Поход всей общественности за 
наведение порядка в строитель, 
стве, на предприятиях стройинду
стрии поможет томским строите, 
лям выполнить обязательства по 
досрочному завершению семилет
него плана.

27 ноября 1959 года под предсе
дательством тов. Крестьянинова 
В. И. состоялось заседание Комис
сии законодательных предположе
ний Верховного Совета РСФСР.

Комиссия рассмотрела проект за
кона о судоустройстве РСФСР, ^со
ставленный с учетом замечаний и 
предложений,- поступивших от ис
полнительных комитетов краевых, 
областных Советов депутатов тру
дящихся, президиумов Верховных 
Советов АССР, научных учреждений 
к  отдельных граждан. Комиссия ре
шила внести его на рассмотрение 
Верховного Совета РСФСР.

На заседании Комиссии законода
тельных предположений была за
слушана информация о ходе подго
товки проектов уголовного и уго
ловно-процессуального кодексов
РСФСР.

В работе Комиссии приняли уча; 
стие министр юстиции РСФСР 
В. А. Болдырев, министр внутрен
них дел РСФСР Н. П. Стаханов, 
председатель Верховного суда 
РСФСР' А. Т. Рубичев, прокурор 
РСФСР А. А. Круглов, представите
ли других ведомств СССР и 
РСФСР, ученые.

Пребывание А. И. Микояна 
в Мексике

МЕХИКО, 27 ноября. (ТАСС). Ми
нистр промышленности и торговли 
Мексики Рауль Салинас Лосано и 
генеральный директор национально
го банка внешней торговли Рикар
до Севада дали вчера в ресторане 
«Амбассадор» завтрак в честь пер
вого заместителя Председателя Со
вета Министров СССР А. И. Ми
кояна.

На завтраке присутствовали ми
нистр национальных богатств Эдуар
до Бустаманте, заместитель минист
ра иностранных дел Хосе Горостиса, 
директора, управляющие ведущих 
банков страны, сотрудники мини
стерства финансов, промышленно
сти и торговли, президенты и ди
ректора национальной ассоциации 
импортеров и экспортеров Мексики, 
национальной конфедерации про
мышленных палат, национальной 
конфедерации перерабатывающей 
промышленности, конфедерации на
циональных торговых палат и т. д. 
С советской стороны присутствова
ли первый заместитель министра 
внешней торговли С. А. Борисов, 
посол В. И. Базыкин. сотрудники 
Министерства иностранных дел и 
Министерства внешней торговли, 
представители советских внешнетор
говых объединений.

Рауль Салинас Лосано и А. И. 
Микоян обменялись речами.

V
МЕХИКО. 27 ноября. (ТАСС). 

Первый заместитель Председателя 
Совета Министров СССР А. И. Мико
ян дал вчера обед в честь членов 
мексиканского правительства.

Обед прошел в теплой и дружест
венной обстановке.

***
МЕХИКО, 27 ноября. (ТАСС). Пер

вый заместитель Пведседателя Сове
та Министров СССР А. И. Микоян и 
сопровождающие его лица посетили 
вчера крупнейший в стране нефте

перегонный завод, расположенный 
на окраине Мехико.

Администрация, инженеры, тех
ники, многочисленные рабочие 
встретили аплодисментами высокого 
советского гостя у входа завода.

При осмотре цехов А. И. Микояна 
часто останавливали инженеры, 
техники, рабочие, которые просили 
его передать наилучшие пожелания 
советскому народу от народа Мекси
ки.

После осмотра завода А. И. Мико
ян дал высокую оценку этому на
циональному предприятию Мексики, 
сказав, что Мексика вправе гордить
ся им. На прощание по просьбе 
большой группы рабочих А. И; Ми-  ̂
коян сфотографировался с ними на 
память. Первый заместитель Предсе
дателя Совета Министров СССР 
А. И. Микоян пригласил рабочих за
вода посетить выставку достижений 
СССР в области науки, техники и 
культуры.

В тот же лень А. И. Микоян 
ознакомился с жилищным строи
тельством в столице Мексики, веду
щимся национальным институтом 
социального обеспечения на средст
ва, поступающие от государства, от 
предприятий и от самих рабочих.

В районе нового жилищного 
строительства А. И. Микоян зашел 
в несколько квартир и беседовал с 
живущими там рабочими и служа
щими и членами их семей.

При посещении А. И. Микояном 
детских яслей дети преподнесли ему 
цветы. Взяв за руки ребят, А. И. 
Микоян сказал, обращаясь к  собрав
шимся жителям: «Дети наверняка 
стоят за разоружение. Ради них мы 
должны немедленно решить эту про
блему». Первый заместитель Пред
седателя Совета Министров СССР 
поделился со строителями опытом 
современных методов строительства 
в Советском Союзе.

ВЫПОЛНИЛИ 
годовой ПЛАН

Хорошо трудится в первом году 
семилетки коллектив Чаинского лес
промхоза. Внедрив передовые мето
ды труда на лесозаготовках, раз
вернув соревнование между коллек
тивами лесопунктов, мастерских 
участков, комплексных звеньев и 
бригад, лесозаготовители обеспечили 
ритмичную работу своего предприя
тия, с каждым днем увеличивая 
объем древесины, заготовленной 
сверх плана.

Решив досрочно выполнить семи
летку, коллектив леспромхоза обя
зался годовой план заготовки и вы
возки леса выполнить 15 декабря. 
Свое слово чаинцы сдержали досроч
но. 25 ноября завершен план пер
вого года семилетки, выданы первые 
179 кубометров древесины в счет 
плана 1960 года.

Особенно хорошо работает Иксин- 
ский лесопункт, который уже дал 
сверх годового плана 3.250 кубо
метров леса. Здесь многие передови
ки производства выполнили по пол
торы —  две годовых нормы. Уже 
давно трудятся в счет второго годо
вого задания электропильщик В. Бу- 
ленко, бригада разгрузчиков В. Ста
родубова и многие другие.

Перевыполнили свои годовые 
планы также коллективы Обского и 
Бундюрского лесопунктов. Здесь 
особенно отличились трактористы 
И. Вяткин, А. Кротов, В. Неяскин, 
электропильщик К. Мищенко, шофер 
А. Кузнецов и другие.

Горячую поддержку у лесозагото
вителей получила инициатива кар
гасокских механизаторов, начавших 
борьбу за повышение выработки на 
каждого члена валочно-трелевочных 
звеньев. Многие лесозаготовители 
включились в это соревнование и 
взяли повышенные обязательства.

А. СМЫШЛЯЕВ.
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Высокие темпы 
сяцев семилетки взял коллектив на
шего Зырянского леспромхоза. Нам 
очень радостно, что наш леспромхоз 
первым среди лесозаготовительных 
предприятий области выполнил го
довой план. До конца перого года 
семилетки народное хозяйство стра
ны получит дополнительно 35 ты
сяч кубометров леса, заготовленных 
в наших лесосеках.

В общем успехе предприятия есть 
доля настойчивого труда и не
большого коллектива нашего ма
стерского участка. Еще 3 ноября мы 
выполнили годовой план и уже дали 
сверх плана 5 тысяч кубометров 
Древесины. Взятых темпов не сбав
ляем. 23 ноября, например, мы вы
полнили ноябрьский план, до конца 
месяца дадим еще 1.500 кубомет
ров леса сверх плана.

Дружно, с огоньком работает 
большинство наших механизаторов.

с первых же ме- | Некоторые из них пришли сюда не
квалифицированными рабочими в
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ИРКУТСКАЯ ОБЛАСТЬ. Стремительная Анга
ра в районе строительства Братской ГЭС скоро бу, 
дет скована крепким льдом. Несмотря на начавшие, 
ся морозы, гидростроители успешно борются за то, 
чтобы обеспечить досрочный пуск первых агрега
тов, Ежедневно перевыполняются графики укладки

бе-бетона в тело плотины. Успешно идет монтаж 
тоновозных эстакад и другие работы.

На снимке: общий вид строительства Братской 
ГЭС.

i (Фотохроника ТАСС).

„СЧАСТЛИВОГО 
ПУТИ, ДРУЗЬЯ  

и з  ГВИНЕИ!"
Отъезд из Москвы 

президента 
и Председателя 

правительства Гвинейской 
Республики Секу Туре
Тепло и сердечно проводили 27 

ноября москвичи Президента и 
Председателя правительства Гвиней
ской Республики Секу Туре, напра
вившегося со своими спутниками в 
Прагу. В течение недели он нахо
дился в Советском Союзе с офици
альным визитом по приглашению 
Председателя Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущева.

Несмотря на морозную погоду, 
множество жителей столицы вышли 
на улицы, чтобы проводить гостей 
из независимого африканского госу
дарства. пожелать им счастливого 
пути.

Сотни представителей трудящих
ся собрались на Внуковском аэро
дроме. На фронтоне аэровокзала —  
портреты Секу Туре, Н. С. Хрущева, 
Е. Е. Ворошилова.

Для проводов высокого гостя при
были товарищи К. Е. Ворошилов, 
Н. Г. Игнатов. Ф. Р. Козлов, 
Н. А. Мухитдинов. М. А. Суслов, 
Е. А. Фурцева. заместитель Предсе
дателя Президиума Верховного Со
вета СССР Ш. М. Арушанян, пред
седатель Президиума Верховного Со
вета РСФСР Н. Н. Органов, минист
ры СССР и другие.

В числе провожавших были ино
странные дипломаты, журналисты.

Приехав на аэродром, глава Гви
нейского государства Секу Туре при
нял рапорт начальника почетного 
караула. В морозном воздухе про
звучали государственные гимны 
Гвинейской Республики и Советского 
Союза. Секу Туре вместе с К. Е. Во
рошиловым обошел строй советских 
воинов.

Е. Е. Ворошилов и Секу Туре об
менялись речами.

Глава Гвинейского государства 
дружески прощается с провожающи
ми. Вместе с ним в специальном са
молете «И1-18»'занимают места со
провождающие Президента лица.

Москвичи приветливо машут 
флажками, расставаясь с гостями из 
Гвинеи. Через несколько минут воз
душный лайнер поднимается ввысь.

(ТАСС).

первые дни организации лесопунк
та, десять лет назад. Теперь они 
стали опытными трактористами, 
вальщиками, в совершенстве владе
ющими новой техникой.

В наши лесосеки пришла мощная 
новая техника —  тракторы ТДТ-60.
В короткое время механизаторы 
освоили эти высокопроизводитель
ные машины и регулярно перевы
полняют задания.

Недавно мы узнали о новой заме
чательной инициативе каргасокских 
лесозаготовителей. Мы как раз об
суждали у себя: чем бы еще порадо
вать Родину в первом, году семилет
ки, какие наметить рубежи? Ответ 
на этот вопрос дает письмо карга
сокских механизаторов.

Прямо скажем; крутые рубежи 
наметили каргасокцы. Наши лучшие 
комплексные звенья, значительно 

перевыполняющие нор
мы, дают по 60 кубо
метров леса в смену, 
значит по 20 кубомет
ров на каждого члена 
звена. А каргасокцы 
предлагают давать по 
25 —  30 кубометров 
леса на каждого рабо
чего.

Но у нас сразу же 
нашлись последователи 
нового почина.

—  Доброе дело нача
ли каргасокские лесоза
готовители, —  говорит 
тракторист С. Рудниц
кий. —  Если каждый 
из нас повысит выра
ботку на 5 кубометров 
в смену, страна получит 
много леса дополни
тельно.
Звено, в которое, кро

ме С. Рудницкого, вхо
дят вальщик тов. Сыро- 
мятов и чокэровщик 
тов. Гордеев, обязалось 
давать в смену не менее 
75 кубометров. По 70 
кубометров в смену обя
зались давать звенья 
тт. Хрестолюбова, Че
ну рнова и другие. Мы 
уверены, что соревнова
ние по примеру карга- 

• На нижнем складе Черноярского лесопунк- сокских механизаторов 
та Зырянского леспромхоза хорошо работает принесет нам новые хо- 
комплексная бригада Федора Даренского, бо- рршие плоды, 
рющаяся за звание коллектива коммунистиче- ■» 
ского труда. Эта бригада регулярно выполня
ет сменные задания на 120— 125 процентов.

На снимке: руководитель бригады Ф. Н.
Даренский за разделкой хлыстов.-

Фото в. .Германович.

. J

И. ГОРЛОВ, 
мастер второго уча

стка Торбинского 
лесопункта Зырян
ского леспромхоза.
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Началась декада 
бурятского искусства 
и литературы в Москве
27 ноября в Москве началась де

када искусства и литературы Б у  
рятской АССР. Гостеприимная сто
лица распахнула двери своих луч
ших театров для декадных спектак
лей и концертных выступлений, от
вела просторные залы под выставки 
книг, картин.

Многочисленные афиши пригла
шают москвичей ознакомиться с 
лучшими работами бурятских ма
стеров искусств. Еажется, в эти 
дни вся Москва живет декадой.

Опера «Побратимы», с которой 
москвичи ознакомились в филиале 
Большого театра, переносит зрителя 
в седую старину. Измученный вра
жескими набегами и междоусобны
ми войнами, бурятский народ обра
щается к  великому русскому наро
ду. Русские братья протягивают ему 
руку помощи. Опера звучит гим
ном дружбе и братству, прославляет 
мужество и смелость в борьбе за на
родное счастье. Еомпозитор Д. Аю- 
шеев и автор либретто Н. Балдано 
создали глубоко национальное произ
ведение. Спектакль горячо принят 
москвичами.

В ложе филиала ГАБТ присутег 
вовали товарищи А. Б. Аристов, 
Л. И. Брежнев, Е. Е. Ворошилов, 
Н. Г. Игнатов, А. И. Кириченко, 
Ф. Р. Козлов, 0. В. Куусинен, Н. А. 
Мухитдинов, М. А. Суслов, Е. А. 
Фурцева, Н. С. Хрущев, Н. М. Швер
ник, П. Н. Поспелов, А. Н. Кирилен
ко, А. Н. Косыгин, Д. С. Полянский.

В ложе находились также второй 
секретарь обкома Бурятской АССР 
В. И. Дубровский, председатель Пре
зидиума Верховного Совета Бурят
ской АССР Д. Ц. Цыремпплон, за
меститель Председателя Совета Ми
нистров Бурятской АССР Р. С. Саф
ронов. В зале присутствовали ми
нистр культуры СССР Н. А. Мйхай-.

лов, министр культуры РСФСР А. И. 
Попов и министр культуры Бурят
ской АССР Д. Ж. Жалсабон.

Каждый, кто побывал в этот вечер 
в Малом театре, испытал волнующее 
чувство. Спектакль «Барометр пока
зывает бурю» драматурга Д. Бата- 
жабая воскрешает в памяти ревблю- 
ционные события в далеком Забай
калье, деятельность ученика В. И. 
Ленина —- И. В. Бабушкина. Бурят
ские артисты, особенно исполнитель 
главной роли —  заслуженный ар
тист РСФСР В. Халматов, с первой 
же встречи полюбились зрителям.

Глубокий интерес вызвал у моск
вичей и спектакль «Сквозь грозы», 
показанный русским драматическим 
театром в помещении Кремлевского 
театра. Новизна темы и сме.чость 
коллектива, воплотившего на сцене 
образ молодого Ленина, заслужива
ет большого внимания. Молодому ак
теру Михаилу Глазкову удалось соз
дать правдивый образ вождя'рево.лю- 
ции.

Красочное, самобытное искусство 
показал бурятский ансамбль песни и 
танца. Торжественно, величаво про
звучала песня о партии в исполне
нии хора и оркестра (дирижер — на
родный артист Бурятской АССР ком
позитор Ж. Батуев). Разнообразна 
программа этого коллектива. В ней 
собраны лучшие бурятские песни и 
танцы, произведения других наро
дов, прослав.ляющие дружбу и сози
дательный труд советских людей.

Художественная общественность 
сто.лицы с интересом ознакомилась с 
произведениями живописи, скульп
туры и книжной графики мастеров 
изобразительного искусства.

Первый день декады бурятского 
искусства и литературы явился еще 
одним свидетельством подлинного 
васцвета культуры народов СССР, 

(ТАСС).

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



Воскресенье, 29 ноября 1959 г. X» 281 (10948)

Письма из первичных партийных организаций

П о б о л ь ш е  с о в м е с т н ы х  в с т р е ч
На днях на электроэнергетиче

ском факультете Томского политех
нического института состоялось от
крытое партийное собрание. Обсуж
дался вопрос о состоянии учебного 
и производственного процессов на 
первом курсе, о связи деканата и 
профилирующих кафедр с пред
приятиями, на которых работают 
студенты.

На собрание были приглашены 
студенты, представители партийных 
и общественных организаций про
мышленных предприятий, на кото
рых работают первокурсники.

Секретарь партийного бюро фа
культета тов. Борисов рассказал соб
равшимся о том, как работают сту
денты на производстве, какие меры 
приняты для расширения связей 
института с промышленными пред
приятиями города.

Вопрос, обсулгдаемый на собра
нии, вызвал живой интерес у при
сутствующих. Начальник отдела 
кадров «Горэлектросетей» тов. Али
на рассказала, какую помощь и 
поддержку оказал коллектив их

предприятия студентам, прибывшим 
к  ним на работу, особенно старшие 
товарищи, коммунисты. Много дру
зей первокурсники нашли и сррди 
наших комсомольцев, говорит тов. 
Алина.

Она отмечает, что деканат и об
щественные организации факульте
та еще недостаточно внимания уде
ляют связи института с производст
вом, на котором работают студенты.

Начальник Томского участка 
треста «Сибэлектромонтаж» тов. 
Некрасов отметил, что руково
дителям факультета необходимо 
серьезно подумать над тем, ка к  в 
ближайшее время улучшить жилищ
но-бытовые условия студентов-про- 
изводственников. Нужно усилить 
работу среди бригадиров и мастеров 
предприятий по разъяснению их 
роли и ответственности в производ
ственном обучении студентов.

Председатель профбюро факульте
та тов. Кононов, студент 1-го курса 
тов. Алексеев и другие говорили о 
необходимости улучшения организа
ции труда студентов, их бытовых

Партийным кадрам
экономические знания

Большие задачи, стоящие перед 
ко.чхозными партийными органи
зациями, требуют, чтобы их секре
тари гаубоко и всесторонне разби- 
ра.чись в экономике сельскохозяй
ственного производства, хорошо 
знали практику партийной работы, 
бы.чи в курсе всего нового, пере
дового.

В овладении искусством партий
ного руководства существенное зна
чение имеет знакомство с периоди
ческой литературой. Однако она 
не может удовлетворить всех за
просов секретарей партийных орга
низаций. Необходимо с ними регу
лярно проводить семинары.

Хороший семинар дает много по-, 
лезного. Но, к  сожалению, семина
ры с секретарями партийных орга
низаций Парабельский райком 
КПСС проводит редко. За год у  нас 
состоялось только два семинара.

Необходимо лучше продумывать 
и планы проведения семинаров. Не
редко они мало еще приносят поль
зы, часто походят друг на друга. В 
плане семинара, ка к  правило, зна
чится лекция о международном по
ложении, несколько лекций на об
щественно-политические темы и 
обязательно инструктаж по веде
нию партийной документации. Од
нако, ведь не оформление "протоко
лов и отчетов главное в партийной 
работе. Секретарь партийной орга
низации до.чжен знать о передовом 
опыте в хозяйствах района, о том, 
что надо сделать, чтобы снизить 
себестоимость продуктов животно
водства, какие используются новые 
машины для механизации трудоем

ких процессов в животноводстве л  
многое другое. А вот об этом ор
ганизаторы семинаров часто забы
вают.

Китайская пословица гласит: 
«Лучше один раз видеть, чем сто 
раз слушать». Вот и нам хочется 
многое из того, что должно быть 
внедрено в колхозах, за что должны 
бороться колхозные коммунисты, 
увидеть собственными глазами. На
до практиковать проведение семина
ров с секретарями партийных орга
низаций в передовых хозяйствах.

Есть необходимость, чтобы время 
от времени проводились об.ластные 
семинары с отдельными группами 
секретарей партийных организаций.

Коммунисты нашего колхоза мно
гое делают для того, чтобы общест
венное хозяйство росло и развива
лось. За последние полтора года в 
ко.чхозе развернуто большое строи
тельство: механизируются трудоем
кие процессы в лсивотноводстве, 
выстроены телятник, коровник, две 
кошары, птичник, гараж и мастер
ская, навес для хранения сельско
хозяйственных машин.

А вот такие вопросы, как сниже
ние себестоимости продукции, повы
шение продуктивности животновод
ства в колхозе, решаются еще пло
хо. В этом в какой-то мере сказы
вается то, что мы еще не научи
лись, как экономически правильно 
организовывать эту работу.

Т. ДУДИНА, 
секретарь партийной организации 

колхоза «Новая жизнь» Пара- 
бельского района.

Агитаторами надо руководить
Роль агитатора на производстве 

велика. Агитатор —  это первый по
мощник й наставник рабочего. Он 
постоянно помогает людям в их тру
де, стремится вскрывать недостатки, 
устранять их, помогает бороться за 
успешное выполнение производст
венного плана.

К  сожа.чению, таких агитаторов у 
нас на фабрике почти нет. В боль
шинстве цехов, смен и бригад работ
ницы не помнят, когда с ними про
водилась последняя беседа.

В цехе М  2, например, в летнее 
время была агитатором Клава Кари
мова. Но вся ее работа сводилась в 
основном к  читкам газет. За пос
ледние два месяца Каримова не де
лает и этого. Она говорит, что ник
то ее не утверждал агитатором. Аги
таторов у  нас партийная организа
ция действительно не утверждала. 
Долгое время агитаторами были в 
основном комсомольцы, люди, кото
рые нуждались в деловой, квалифи
цированной помоши, в хорошем ин
структировании. Но все «инструкти
рование» секретаря парторганизации 
тов. Самохваловой заключалось 
лишь в том, что она иногда, пока
зывая агитаторам газету, говорила, 
откуда и докуда ее надо читать.

С агитаторами не проводятся се
минары, беседы. Ими никто не ру
ководит. Такая бесконтрольность и 
привела к  тому, что даже неболь
шой агитколлектив распался. В 
большинстве смен и бригад агита
торов нет. Нет их, например, в 
бригадах тт. Суховольской, Сквор
цовой и других.

Правда, .иногда перед большими 
праздниками или в другие знамена
тельные дни тов. Самохвалова дает 
поручения инженеру тов. Юрканско- 
му, начальнику отдела кадров тов. 
Максимову и другим провести бесе
ды с рабочими. Так, одну беседу о 
поездке Никиты Сергеевича Хруще
ва в Америку провел в смене тов. 
Суховольской тов. Максимов. Мне 
поручено провести в этой же смене 
беседу, посвященную Дню Советской 
конституции.

Но разве можно ограничиваться 
такими редкими эпизодическими бе
седами? В коллективе нужна повсе
дневная массово-политическая рабо
та.

Н. НОВИКОВА, 
начальник лаборатории швей

ной фабрики N° 1 облместпро- 
ма, член КПСС.

Когда секретарь 
принимает взносы.

Своевременная уплата взносов —  
одна из уставных обязанностей ком
муниста. Во время приема взносов 
секретарь партийной организации 
встречается со всеми коммунистами 
и, естесгвенно, имеет возможность 
со многими из них поговорить, уз
нать, чти нового произошло в жизни 
или в работе у человека, как справ
ляется он со своим партийным по
ручением, все ли ладно с учебой или 
в семье. Так до.чжно быть. Однако в 
нашей партийной организации так 
не бывает.

Секретарь" партийной организации 
Колпашевского горпромкомбината 
тов. Парамонов редко беседует с 
коммунистами,*не интересуется, как 
они выполняют возлоясенные на них 
обязанности. Так бывает и с моло
дыми коммунистами, которые осо
бенно нуждаются в помощи, совета^, 
товарищеской поддержке. О их дея

тельности тов. Парамонов предпочи
тает упоминать только на партитй- 
ных собраниях. А ведь момент уп
латы взносов —  самое подходящее 
время для оттсровенной, непринуж
денной беседы.

Я заведую отделением мер и из
мерительных приборов. Работаю 
сравнительно далеко от горпромком- 
бииата и мало связан с его произ
водством, но состою здесь на пар
тийном учете. И я не помню, чтобы 
секретарь парторганизации спросил 
у меня о делах на моем участке 
или поинтересовался, как я выпол
няю поручения. Прием взносов у 
нас стал простой формальностью. 
Секретарь даже не интересуется 
причинами несвоевременной уплаты 
партийных взносов отдельными ком
мунистами.

А. СУСАРЕВ, 
член КПСС, г. Колпашево.

ус.човий в студенческих общежи
тиях.

Резкой и справедливой критике 
на собрании был подвергнут заме
ститель директора института по ад
министративно-хозяйственной . ча
сти тов. Ковалев, который не реаги
рует на просьбы студентов, требо
вания общественных организаций 
улучшить бытовые условия перво
курсников.

Студенты порой лишены необхо
димых бытовых удобств. В обшежи- 
тиях по улице Усова, 17, и улице 
Советской, 84, нет душевых, пра
чечных, горячей воды, шкафов для 
хранения рабочей одежды. Буфет 
открывается поздно, когда студен
ты уже уходят на работу.

Партийное собрание показало, что 
такие совместные встречи сыграют, 
безусловно, положительную роль в 
улучшении организации производ
ственного обучения студентов, укре
пят связь вуза с предприятц,ями. 
Побольше взаимных встреч, —  ре
шили участники собрания.

В. ГОЛДАЕВ, 
ассистент кафедры Томского 

политехнического института.

Экипанг
коммунистического

труда
Письмо с теплохода 

,  Томск’
Дорогие томичи! Сообщаем вам 

об успехах в труде, достигнутых 
ко.члективом теплохода «Томск» 
за навигацию 1959 года. Обязатель
ства, которые были нами приняты 
на первый год семилетки, перевы
полнены по всем показате.чям. На
вигационный план выполнен на 
140,7 процента, сэкономлено 
средств от снижения себестоимости 
перевозки грузов 230 тысяч руб
лей, сэкономлено топлива 35 тонн. 
Коллективу присвоено звание эки- 
паж'а коммунистического труда.

И раньше наш коллектив приво
дили в пример экипажам других 
судов, а теперь имя «Томск» произ
носится волжскими речниками с 
особым уважением. Ведь среди эки
пажей грузовых теплоходов ремонт
но-эксплуатационной базы г. Став
рополя коллектив «Томска» пока 
один удостоен такого почетного зва
ния. Сейчас коллектив нашего теп
лохода приступил к  ремонту меха
низмов и подготовке, судна к  экс
плуатации в навигацию 1960 года. 

От имени экипажа теплохода 
«Томск»

' Ю. САНДЛ.ПОВ.
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Веками шумели кондовые сосны в глухих нехоженых местах 
на далеких берегах Кетн, со временем высыхали, падали в 
болота, затягивались тиной. Гибли огромные лесные богатства, 
не принося пользы человеку.

Самой заброшенной глухоманью была прикетская тайга в 
бывшем Нарымском крае. Сюда царские жандармы старались 
запрятать неустанных борцов за счастье народа, железных 
солдат ленинской гвардии. В небольшом селении Максимкин 
Яр на Кетн отбывал ссылку замечательный деятель Коммуни
стической партии Яков Михайлович Свердлов.

Неузнаваемо изменилась прикетская тайга за годы Советской 
власти. В некогда диких местах выросли современные пред, 
приятия, оснащенные передовой техникой. Сотни тысяч кубо
метров леса дал народному хозяйству страны Нибегинский 
леспромхоз. В нескольких километрах от Максимкина Яра, в. 
лесах, где когда-то охотился Я. М. Свердлов, вырос Уткинский 
леспромхоз, в первом году семилетки вступил в строй новый 
Белоярский леспромхоз.

Замечательные перспективы открываются перед далеким 
Верхне-Кетским районом в новой семилетке. Строится Ингу, 
зетский леспромхоз, вырастут другие лесозаготовительные и 
деревообрабатывающие предприятия. На берегах Кети будет 
построен большой лесоперевалочный комбинат.

Огромное значение для развития экономики района будет 
иметь ширококолейная железная дорога, которая будет проло. 
жена в годы семилетки от магистрали Томск— Асино до Бело, 
го Яра. На двести километров с юга на севёр протянется эта 
дорога, которая даст выход большому кетскому лесу на желез
нодорожные магистрали страны.

Разработаны варианты наиболее вероятных направлений бу
дущей магистрали. По одному из проектов дорога пойдет из 
района Тугана на север, близ поселка Батурине пересечет Чу. 
лым и выйдет в район Белого Яра. Есть и другой вариант —  
дорогу проложить от Асино вдоль правого берега Чулыма на 
Белы.й Яр. Сейчас тщательно изучаютей наиболее целесообраз
ные направления железной дороги, грузопотоки, рельеф и дру. 
гне особенности будущей трассы.

Горячая пора сейчас у изыскателей и проектировщиков 
«Томжелдорпроекта», которые ведут изыскательские работы 
на трассе будущей магистрали, проектируют мост через Чу. 
лым, железнодорожные сооружения.

Сегодня мы публикуем статью глайпого инженера проекта 
будущей магистрали А. С. Абрамовича, в котороц рассказы, 
вается о буднях изыскателей.

"йг "А

С большой радостью наш коллек
тив приступил к  изысканию и про
ектированию новой железнодорож
ной магистрали, которая в годы се
милетки протянется с юга на се
вер нашей области.

Летом три полевые партии нашей 
конторы вышли в тайгу.

Партия, возглавляемая инжене
ром Леонидом Ивановичем Пелеви
ным, из района станции Игатка на 
магистрали Томск— Асино двинулась 
на север по направлению к  поселку 
Батурине. Партия инженера Алек
сандра Ивановича Богатова начала 
свой путь в районном центре Верх- 
не-Кетского района —  селе Белый 
Яр, двигаясь на юг навстречу пар
тии Пелевина. Третья партия, кото
рой руководит инженер Павел Про
хорович Ковалев, осуществляет изы
скательские работы на Чулыме в 
районе поселка Батурине.

Все партии комплексные. В со
ставе каждой из них путейцы, гео

логи, гидрологи и другие специали
сты. Они ведут трассировочные, ге
ологические, гидрометрические ра
боты, делают топографическую 
съемку, определяют механический 
состав грунтов, ведут поиски воды 
и строите.чьных материалов, кото
рые потребуются д.чя строительства 
железной дороги.

Изыскатели воорулсены современ
ным оборудованием и инструмента
ми. Они имеют новейшие теодолиты 
с дальномерньши насадками, ниве
лиры и другие приборы. В механи
зации работ в полевых условиях 
большую помощь изыскателям ока
зали наши рационализаторы. Ис
пользуя мотор бензопилы «Дружба» 
и мотор мотоцикла Е-55, наши ин
женеры Н. К. Коровин и Ф. У. Аба
туров создали портативные буровые 
станки для проходки скважин. Это 
оборудование помогло механизиро-

ближайших лесозаготовительных 
предприятиях арендовать тракторы, 
а нередко двигаться через тайгу 
пешком, неся на себе снаряжение и 
оборудование. Это нелегко. Ведь 
многие приборы и агрегаты весят по 
15— 25 килограммов. Буровой 
станок с мотоциклетным мотором, 
например, весит около двух пудов.

Но разведчики настойчиво пре
одолевают трудности. Сейчас их ра
боты близятся к  концу.

Умелым руководителем показал 
себя молодой специалист А. И. Бо
гатов, который впервые возглавил 
полевую партию. Несмотря на то, 
что партия двигалась по самым глу
хим местам, жила в палатках, она 
первой выполнила свое задание.

В сложных условиях работала 
партия П. П. Ковалева. Быстр и 
капризен Чулым, трудно вести на 
нем гидрометрические работы. У 
разведчиков не было катера, иссле
дования приходилось вести с лодки. 
Основные работы: промер сечений 
быстрой реки, определение ее ско
рости, направления струй, горизон
та высоких вод, расхода воды и 
другие, выполнены. На днях партия 
заканчивает свою работу.

Начато проектирование железно
дорожного моста через Чулым, над 
проектом которого работает ин
женер Георгий Васильевич Рубцов. 
Это будет большое и красивое со
оружение с металлическими ферма
ми. Предполагаемая длина восьми- 
пролетного моста —  770 метров. 
Река Чулым —  сплавная и судо
ходная. Чтобы обеспечить проход 
судов, мост будет высоко поднят над 
уровнем воды. Высота быков моста 
составит около 30 метров.

Большинство разведчиков —  лю
ди молодые, горячие энтузиасты 
своего дела. Несколько лет тому на
зад, закончив Московский институт 
инженеров железнодорожного тран
спорта, прибыл к  нам Александр 
Ильинский. В этом году вместе со 
своим товаринщм по институту 
Александром Богатовым он прошел 
восьмидесятикилометровый трудный 
путь, образцово выполнив зада
ние.

Немного лет и технику Михаилу 
Краснощекову, но уже много прой
денных трудных дорог за его пле
чами. Он был в числе тех, кто раз
ведывал трассы Д.ЧЯ новых линий 
Тайшет— Лена. Тайшет —  Абакан, 
и везде образцово выполнял свое 
дело. И еще одна особенность у не-

вать большую часть трудоемких бу- го —  желание постоянно расти.

и

Вертолет прилетел к разведчикам. С боль
шой радостью встречают изыскатели партии 
А. И. Богатова летчиков, доставивших им 
снаряжение в продукты питания.

.Фото Баранова,

ровых работ. Все партии снабжены
-----------------  радиостанциями. Для

доставки партий в наи
более отдаленные и 
труднодоступные места 
использовались верто
леты.

Много трудностей 
подстерегало изыскате
лей. Трасса будущей ма
гистрали пройдет по 
сильно заболоченным, 
малообжитым местам, 
где нет лаже проезжих 
дорог.

Сначала предполага
лось. что все работы 
будут осуществлены од
ной полевой партией в 
течение двух месяцев. 
Но сразу же выясни
лось. что в местах изы
сканий глубина болот 
достигает шести —  се
ми метров. Это сильно 
затруднило действия 
разведчиков. Пришлось 
снаряжать три партии.

Нелегко пришлось 
партии Л. И. Пелевина. 
Арендовать лошадей в 
соседних колхозах не 
удалось. И,з-за бездо
рожья и сильной забо
лоченности автомаши
ны постоянно выходили 
из строя. Пришлось в

совершенствовать свои знания. При
дя в разведку простым рабочим, он 
закончил курсы техников, курсы 
повышения квалификации, а теперь 
является старшим техником партии 
Л. И. Пелевина.

Таких любознательных, влюблен
ных в свое интересное дело, в став
шую родной Сибирь много среди 
томских изыскателей.

С большим увлечением наши спе
циалисты работают над проектом 
железной дороги к  Белому Яру. Од
нако уже сейчас мы начинаем испы
тывать трудности из-за отсутствия 
необходимых исходных данных. В 
частности. Томский совнархоз за
держивает решение вопросов о 
пункте примыкания будущей дороги 
к  магистрали Томск— Асино и о 
подрядной строительной организа
ции. Московский институт «Гипро- 
леспром» до сих пор не дает сведе
ний об окончательном размещении 
лесоперерабатывающих предприя
тий. Это может задержать выдачу 
рабочих чертежей на строительство 
железной дороги.

Со своей стороны мы сделаем все 
от нас зависящее, чтобы важнейшая 
новостройка семилетки области —  
новая железнодорожная магистраль 
—  быстрее вошла в строй действу
ющих.

А. АБРАМОВИЧ, 
главный инженер проекта.

том ский  ЗАВОД «СИБЭЛЕКТРОМОТОР». На снимке: слеса- 
ш-сборщики механосборочного цеха № I Д. Д. Иккерт (слева) н 
3. И. Бабинский. Они в смену собирают до 2(Ю электродвигателей 
вместо 1вО по норме.

Фото Ф. Хитриневича,

[острие и л и ш
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Методом
Гаврилы

« ...в  бога веруешь?.. Водку 
пьешь?.. Целуй крест! —  Ис. 
тинно хрястианоная душа...». 

Откуда это?
_Конечно, из кинофильма

(какс солеными груздочками 
же без закуски?).

Не беда, что в магазине ви. 
сцт мат. не беда, что завязыва
ются драки. Ведь важна вы.

«Богдан Хмельницкий». "Таким ручка!
образом поп-расстрига Гаврила Не брезгует Лыков прода. 
проверял деловые качества и вать водку и на разлив. И не 
моральный дух прибывшего только не брезгует, но и всяче- 
пополнения в Богданово вой- ски поощряет.

Во, какая кадра!
А  в райпотребсоюзе потира, 

ют руки. Магазин в Павлово 
план товарооборота выполнил 
на 127 процентов: «Молодец,

ско.
Сейчас времена не те.
Сейчас в любом солидном 

учреждении существует отдел 
кадров. И ему —  этому отделу 
—  для принятия на работу ма. Льгкпв'| 
ло устных ответов на вопросы. , „

Сейчас у вас потребуют У Лыкова в магазине чего 
письменное заявление, трудо. ™лько нет! Детских товаров 
в'ую книжку, паспорт, копию с «онфет нет, ассортимент 
документа об образовании и продунтов и промтоваров огра. 
ряд других важных докумен. ДО минимума. Зато
тов. спиртное есть в неограяичен-

И все-таки... ' ' количестве.
«...Читать, писать", считать В Пашне долгое время «сам 

умеешь?... Водку пьешь?... Во. пил и пить давал другим» не- 
истину растущий товарищ! — . кий Брагин. Оттуда люди за 
Пиши заявление...» иеросином, сахаром и прочей

Руководящий товарищ, за. житейской продукцией шли в 
дающий вопросы, абсолютно не Каргасон, так как Брагин лго.' 
похож на Гаврилу. Он одет в бил торговать только водкой, 
добротный современный ко. Руководствуясь методом Га- 
стюм, носит вполне современ- врилы, .в Пашню подобра- 
ную обувь. А  принимает он в " ли достойную замену: новый 
торговую сеть Каргасокского продавец Казарин с само- 
райпотребсоюза. го начала развил энергичную

Но методы приема, очевид. деятельность. Вначале он ре- 
но, заимствованы у Гаврилы, шил произвести дегустацию 

И вот как ведут себя зачис- напитков, имеющихся в мага- 
ленные в торговую сеть райпот- зине. Это ему вполне удалось, 
ребсоюза. С первого дня работы его трез-

...Магазин в деревне Павло.
во. Продавец Лыков заплетаю
щимся языком (а он у него поч
ти всегда в таном состоянии) 
весело похваляется. За три дня

ВЫ1М еще никто не видел.
Иногда Казарина из магази. 

на выводит жена, так как он 
настолько чувствует себя «пе. 
реутомленньш», что сам идти

он реализовал восемь ящ иков не может. Иногда она вместо
спиртного. Сколько он в себя 
«реализ0(вал», не помнит.

В дни выдачи зарплаты в 
магазине «дым коромыслом». 
Лыко.в, жалея энергию пьющих, 
считает, что незачем бе.гать с

пьяного мужа торгует в мага
зине. А  ведь она заведует шко
лой.

Не пора ли тов. Капралову, 
председателю Каргасокского 
райпотребсоюза, отрешиться от

бутылкой домой, тогда как ее подбора кадров по методу Гав-
можно распить, не- отходя от 
прилавка. Он, вопреки катего. 
рическому запрету на этот 
счет̂  гостеприимно предоставля
ет территорию магазина выпи
вающим компаниям, даже вы. 
ставил прямо у порога бочонок

рилы, и подбирать продавцов по 
их производственным и дело
вым качествам, а, приняв на 
работу, заниматься их воспи- 
тание.м.

Е. ИВАНОВ.
с. Каргасон.

еоеетекий Семейный
сад

■ Если посторонний человек 
случайно заглянет в детский 
сад, что находится в деревне 
Могильный Мыс при льнозаво
де, он будет долго еще вспоми. 
нать об этом. Его поразит отно. 
шение заведующей садом Кузь
миной, повара Налитовой, вос
питательницы Реэоновой и ня. 
ви Дубаковой к детям. Можно 
без всякого пре-увеличения ска. 
зать, что оно в полном смысле 
материнское.

—  Родные мои, —  целуя де
тей, говорит Кузьмина. Ей вто. 
рит Налитова.

В саду всего десять детей. 
За ними ухаживают четыре ра. 
ботника. Они буквально носят

Налитовой. Не отстали воспи
тательница и няня. Каждая из 
них также содержит в саду по 
двое своих малышей. Получи, 
лось вроде семейного сада. Ро
дителям же за то, что пригля. 
дывают за ними, кормят их за 
государственный счет, выпла. 
чивается заработная плата. 
Всего на содержание штата в 
месяц затрачивается полторы 
тысячи рублей.

Знают об этом директор 
льнозавода тов. Юрков и секре
тарь партийной организации 
тов. Поломошнов, но, видимо, 
не хотят портить отношений с 
работниками сада.

Жители деревни Могнльнь1Й
их на руках, но не потому, что Мыс качают головой: видаин,ое
влюблены в свою профессию. 
Как выяснилось, детсад слу
жит для работников и детей 
вторым домом. Из десяти ребят 
двое — дети заведующей са
дом Кузьминой, двое —  повара

ли дело, чтобы за воспитание 
своих детей на государствен
ный счет родители получали 
еще и заработную плату.

П. ФЕДОРОВ, 
г. Колпашево.

По следам неопубликованного письма
Рабочие делового двора строн- 

тельно.монтажного управления 
облпроисовета написали в редак
цию о неправильном поведении на 
работе и в быту мастера Л. Н. 
Ситниковой.

Как сообщил нам председатель 
облпромсовета юв. Постнов. воп.

рос о работе и поведении мастера 
Ситниковой был рассмотрен на 
заседании местного комитета. 
Местный комитет решил просить 
администрацию об увольнении 
Ситниковой. Ситникова с работы 
снята.

'"А
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Народный университет 
пультуры в рабочем 

посели е
Тотурокий поселковый Совет 

Колпашевского района органи
зовал для трудящихся рабочего 
поселка народный университет 
культуры. В организации его 
активное участие приняли за
водской комитет Кетского лесо
завода и совет заводского клу
ба «Ударии«>,

Прошли два занятия в на
родном университете. Первое 
нз них было посвящено завое
ванию ■ советским человеком

космоса. После лекции слуша
тели университета просмотре, 
ли киножурнал «Говорит с и т 
ник». Второе занятие было о 
передовой технологии произ
водства пиломатериалов на ле
созаводах нашей страны. После 
этого также был просмотрен 
кинофильм.

А. АРДЫ Ш ЕВ, 
председатель Тогурского 

поселкового Совета.

-.-T-iT'
■ПУ

Дипломное проектирование 
на производстве

Коллектив кафедры •! авто
матики и телемеханики ' Том
ского электромеханического ин
ститута инженеров железнодо
рожного транспорта проявил 
хорошую инициативу. Чтобы 
приблизить обучение студентов 
к производству, ученые рюши- 
лн организовать в этом году 
дипломное проектирование по- 
новому.

Они договорились со специа- 
.чистами Томской, Омской, 
Овердловской и Южно-Ураль
ской железных дорог о том, 
что часть студентов-пятинурк;- 
виков будет направлена для 
вьшолнения дипломных проек
тов на производство.

Темы дипломных проектов: 
«Оборудование прюмеж т̂очных 
станций электршческой центра
лизацией», «Оборудование 
участков диспетчерской цент
рализацией», «Разработка схе
мы перюездной оигнализац'ии в 
черте города Омска» и другие. 
При выполнении этих проектов 
под руководством инженеров- 
производствевников студенты

на месте произведут изыскания, 
выберут лучшие варшанты с 
учетом кон1фетной обстановки. 
После преддипломной пр>анти- 
ки студе̂ нты для выполнения 
указанных работ останутся на 
дорогах. Только окончательное 
офоршлёние дипломного проек- 
та и пояснительной записки к 
нему будет проходить в инсти
туте.

Такая органи.зация диплом
ного проектирования представ
ляет возможность будущим ин
женерам - железнодорожникам, 
еще находясь в стенах институ
та, решать практически важные 
задачи, автоматизации произ- 
водственных процессов на же
лезных дорогах.

Комитет ВЛКСМ Томского электромеханического завода из 
актива комсомольцев создал редколлегию сатирической газеты 
«Вентилятор». В нее вошли лучшие производственники: слеса
ри Юрий Зильберман, Алексей Трушкин, техник Вадим Крам
ник, помощник мастера Александр Нифакин, работница отдела 
главного энергетика Римма Колобкова и другие.

В газете критикуются рабочие, допускающие брак, наруши
тели трудовой дисциплины, вскрываются другие недостатки.

На снимке: комсомольцы Владимир Корепанов (справа) и 
Алексей Трушкин готовят очередной номер газеты.

Фото Ф. Хитриневича.

Борис БРАЙНИН (Зепп Эстеррайхер)

ИВАН И ИОГАНН
НА БАХТ1-РЫМКЙ
Трудовые подарки готовят 

предстоящему Пленуму ЦК 
КПСС рыбаки колхоза «Память 
Кирова» Молчановского райо
на. Сверх годового плана 
они выловили и сдали на пункт 
1.422 пуда рыбы.

Встав на трудовую вахту в 
честь предстоящего Пленума, 
замечательных результатов до
бивается звено Виктора Мерка. 
Промышляя чердаками в устье 
реки Чулым, рыбаки ежедневно 
перевыполняют задание в 3 —  
4 раза. Ко дню открытия Пле
нума ЦК КПСС члены звена 
решили вьшолнить кварталь
ный план на 250 процентов.

п. цильковскии,
плановик Молчановского 

рыбозавода.

К О Р О Т К О
Д  Учешпш Никольской се. 

милетней школы Кривошеин- 
ского района обязались собрать 
500 килограммов металлолома. 
Свое обязательство они пере
выполнили вдвое.

*•*
а  в селе Парабель' откры. 

лись ясли-детсад на 160 мест. 
Дети получили новое благо
устроенное помещение.

Еще река в оковах льда 
немеет, цепенея, 
но капает с ветвей вода 
и небеса синее.
На плотбище лес оголен, 
покров свой снежный сбросил

он,
и счет ведет минутам 
перед большим маршрутом.
Однажды в предрассветный час 
раздался выстрел громкий, 
и воздух гулкий взрыв потряс 
над ледяною кромкой. 
Проснулась, вздыбилась река 
и, раздвигая скал бока, 
спешит в кипеньи пестром 
к своим равнинным сестрам.
Друзья, подслушали ли вы 
журчанье, клекот, вздохи, 
видали ль буйство синевы 
в весенней суматохе?
Река, вздымаясь, бьет ключом. 
Ей все на свете нипочем. 
Взъярясь, она готова 
течь новым руслом снова.
Эй, сплавщики, пришла пора! 
Эй, лесорубы, —  ходу!
И тает штабеля гора, 
несутся бревна в воду.
Гул. Грохот. Визг лебедою 

Гром.
Бревно ныряет за бревном. 
Кружит его под нами 
гривастыми волнами.
Всю зиму лес валили мы
на благо человеку,
чтоб в дни весенней кутерьмы
пустить в большую реку.
Играют волны веселей
под славной ношею своей,
бросая бревна, пуча
их у прибрежной кручи.

(Баллада о сплавщиках)
Но там, где резкий поворот, 
где русло сжали горы, 
в змеиной тесноте растет 
гремящий вал затора.
Там в блеске солнечных лучей 
и волны, мнится, горячей.
Там вздыблены неровно 
в кипящей пене бревна.
«Где трактора?.. Скорей!..

к Затор!..
Сюда!» —  кричат в бригаде. 
Люфт Иоганн, схватив багор, 
бросается к преграде.
Далеко где-то трактора, 
а сплав весенний —  не игра, 
и ждать нельзя минуты, 
не то придется круто!
Бревно танцует под ногой 
обманчивою твердью, 
а Люфт бежит над глубиной, 
играя с верной смертью.
Ступил на юркое бревно, —  
нырнуло в глубину оно.
На дно ушло другое.
И третье под водою.
Еще прыжок. Багор копьем 
вонзился в центр затора.
Бревно поплыло за бревном. 
Кипит работа споро.
«Ура! Успех!» — кричит народ. 

' • Лес снова двинулся вперед. 
Плывет вся середина.
Ганс —  сплавщик молодчина!
Назад! Лишь храбрецу дано 
такую сдвинуть гору.
Назад! С бревна и на бревно, 
на шаткую опору.
Назад! На берег! Цель близка. 
Осталось три больших прыжка.

Но хлыст ударил в спину. 
Ганс падает в пучину.
Его несет на быстрину 
волны седая грива.
Ужели он пойдет ко дну?
Нет! Бросился с обрыва 
наш моторист Иван Петроа 
За друга он на все готов. 
Обвязанный канатом 
спешит к волнам горбатым.
Ум человеческий глубок. 
Просторно сердце друга.
Иван бросается в поток. 
Плывет в волнах упруго.
Ах, он попал в водоворот.
Нет! Он по-прежнему

■ плывет.
Средь шума, треска, гула 
его бревном толкнуло.
На карте человечья жизнь. 
Балы кипят, серея.
Иван доплыл. Хрипит:

«Держись!
Хватай канат скорее!»
Их снова вал крутой накрыл. 
Ганс выбивается из сий.
Мы тянем их канатом 
к прибрежным черным скатам.

Они в больничной тишине 
пришли в сознанье оба.
Ганс молвил: «Кажется все 

мне,
что вышли мы из гроба. ' 
Спасибо, друг мой дорогой.
Я не забуду подвиг твой!» 
Тепло руки пожатье.
«Молчи. Бедь все мы —

братья!»

Перевел с немецкого

Д. ЛИБШИЦ.

И

г :

15 л е т  н а р о д н о й  
А л б а н и и

15 лет назад, 29 ноября 1914 
года, революционная национально- 
освободительная борьба a.'iod некого 
народа под руководством коммуни
стов увенчалась решающей победой, 
В этот день было завершено осво
бождение нашей родины от иност
ранных захватчиков. Вместе с этим 
албанский народ навсегда покончил 
с господством феодалов и буржуа
зии и бесповоротно вступил на путь 
независимого национального, разви
тия и социального прогресса, на 
путь строительства социализма.

Победа 29 ноября явилась пово
ротным пунктом в истории албан
ского народа, венцом его многове
ковой борьбы за национальную не
зависимость. за землю для всех 
крестьян, венцом революционной 
борьбы рабочего класса, вдохновлен
ного великими идеями Октября.

Накануне второй мировой войны, 
7 апреля 1939 года, Албания была 
оккупирована фашистской Италией, 
которая еще со времени поражения 
в нашей стране буржуазно-демокра*

тической революции 1924 года и ' 
установления ненавистного феодаль
но-буржуазного режима короля Ах
меда Зогу фактически превратила 
Албанию в свою полуколонию.

Так албанцы стали одной из пер
вых жертв фашистских захватчи
ков. На протяжении пяти с лиш
ним лет наш народ воевал против 
врагов, превосходивших его как 
численно, так и по вооружению.

Накануне освобождения страны 
албанская Национально-освободи
тельная армия насчитывала 70 ты
сяч партизан, среди которых было 
6 тысяч женщин. Эти цифры убеди
тельно показывают, что наша на- 
циоиа.чьно-освободительная борьба 
была подлинно народной.

29 ноября 1944 года ознаменова
ло не только национальное осво
бождение Албании, но также и 
победу социальной революции. Это 
произошло потому, что националь
но-освободительная борьба нашего 
Fiapoaa все время тесно переплета
лась с народно-демократической ре 

1 волюцией.

К сорокалетию освобождения Сибири 
от белогвардейцев и иностранных интервентов

Восстание солдат 
Томского гарнизона

Албанская партия труда со дня 
своего основания —- 8 ноября 1941 
года —  всегда неразрывно связыва
ла вопрос национального освобожде
ния страны с вопросом о взятии по
литической власти трудящимися.

Благодаря чему же албанский на
род смог добиться этой двойной 
победы? Прежде всего благодаря 
мудрому руководству Албанской пар
тии труда, которая постоянно была 
верна марксистско-ленинскому уче
нию. С самого начала войны пар
тия возглавила борьбу нашего на
рода за свободу и независимость, 
сплотила его в единый националь
но-освободительный фронт и в срав
нительно короткий срок создала 
боеспособную народную армию. В 
тяжелых условиях оккупации всей 
страны наша павтря сумела орга
низовать и повести народ на побе
доносную освободительную борьбу. 
В этом ее огромная заслуга перед 
албанским народом.

Другим важнейшим фактором, 
обусловившим успех освободитель
ной борьбы нашего народа, была

победа Советского Союза над гитле
ровской Германией. Без этой победы 
ни Албания, ни другие порабощен
ные фашизмом народы не смогли 
бы добиться своей свободы. Совет
ские войска не ступали на албан
скую землю, но благодаря тому, что 
они разгромили главные силы про
тивника, албанский народ смог из
гнать фашистских оккупантов из 
своей страны. Таким образом, Со
ветский Союз является нашим ос
вободителем.

С переходом власти в руки народа 
перед ним встали новые задачи. В 
области политической главными за
дачами были защита завоеванной 
национа.тьной независимости, демо- 
кратштация страны и курс на строи
тельство социализма: в области эко
номической —  восстановление раз
рушенного войной народного хозяй
ства, проведение аграрной реформы, 
конфискация иностранных капита
лов и имущества лиц. сотрудничав
ших с фашистами.

В экономическом отношении Ал
бания была очень отсталой страной. 
В 1938 году npoMbiinneHHOcjb. в 
основном кустарная, давала лишь 
9,8 процента всей ее валовой про
дукции. Война нанесла большой 
ущерб албанской экономике.

Но наш народ, руководимый Ал
банской партиен труда, преодолел 
все трудности. Народное правитель
ство национализировало банки, т а х 
ты и рудники, принадложавшие 
иностранному капиталу, установило 
госуларствепиый контроль над на
циональными частными промышлен
ными предприятиями, а также над 
внешней и внутренней торговлей. 
Это подняло авторитет народной 
власти. 11 января 1946 года 
Албания была провозглашена народ
ной республикой. Выла завершена 
начатая еще в первые месяцы пос
ле освобождения страны национа
лизация промышленности и тран
спорта и установлена государствен
ная монополия внешней торговли. 
В стране широким фронтом началось

Летом 1918 года под ударами 
поднявших мятеж чехословацких во
еннопленных и внутренней контр
революции пала Советская власть в 
Сибири. Власть захватило эсеро
меньшевистское Временное сибир
ское правительство.

Борьба трудящихся Сибири про
тив политики этого правительства 
началась сразу же после прихода 
его к  власти.

Большевистские организации Си
бири, уйдя в подполье и перестроив 
свои ряды, развернули активную 
деятельность, поднимая трудящихся 
на борьбу за власть Советов.

В июле 1918 года начал свою 
работу Томский большевистский 
подпольный комитет. В его состав в 
это время входили: М. И. Сычев 
(Франц Суховерхов), М. М. Рабино
вич, В. Д. Вегман, С. А. Дитман, 
Карл Ильмер, Ян Бредис и другие. 
Основной задачей, которую выдви
гали большевики, была организация 

’ вооруженной борьбы трудящихся, 
направленной на свержение бело
гвардейской власти.

Уже в первые дни после контр
революционного переворота рабочие 
на своих митингах резко выступали 
против реакционного режима Вре
менного сибирского правительства.

Борьба против Временного сибир
ского правительства разгоралась с 
нарастающей силой. В июле 
1918 года состоялась забастовка 
рабочих Анжеро-Судженска, в авгу
сте —  всеобщая забастовка в Ново-. 
Николаевске (теперь Новосибирск), 
в августе же бастовали томские пе
чатники. В октябре 1918 года про
ходила мощная забастовка железно
дорожников, охватившая почти все 
города и станции Сибири. В конце 
октября вспыхнуло Чумайское вос
стание крестьян в Мариинском уез
де —  одно из первых крупных вос
станий крестьян Томской губернии.

Идея вооруженного восстания на
ходила все более горячую поддержку 
среди рабочих и крестьян, одетых в 
солдатские шинели, в воинских ча
стях, где вели огромную работу боль
шевики-подпольщики.

Полоса солдатских восстаний про
катилась по Сибири уже в ноябре 
1918 года. Одним из первых круп
ных солдатских восстаний против 
контрреволюционного сибирского 
правительства было восстание сол
дат Томского гарнизона 1 ноября 
1918 года.

В белогвардейских войсках в Том
ске в это время было значительное 
число солдат, проявлявших сильное 
недовольство политикой Временного 
сибирского правительства. В соста
ве войсковых частей гарнизона был 
железнодорожный батальон, сформи
рованный из рабочих. Часть из них 
до мобилизации участвовала в ок
тябрьской лселезнодорожной заба
стовке. В войсках Томского гарнизо
на оказалось много крестьян —  
участников Славгойдского восста
ния крестьян, жестоко подавленного 
карателями атамана Анненкова. В 
Мариинском полку было значитель
ное число солдат, у  которых изве
стия об истязаниях отцов, братьев, 
сестер и жен —  участников Чумай- 
ского восстания —  вызвали гнев
ное возмущение

Рост недовольства огромной мас
сы солдат Томского гарнизона реак
ционным режимом, кровавыми рас
правами над трудящимися вызвал 
тревогу у белогвардейских властей. 
Многие солдаты были брошены в 
тюрьмы.

Большевики Томска вели среди 
солдат большую работу по подготов
ке вооруженного восстания.

В конце сентября 1918 года со
стоялось совещание военных пред

ставителей, на котором были опре
делены конкретные задачи работы 
среди солдат. Было решено развер
нуть широкую большевистскую аги
тацию в казармах. В середине ок
тября состоялось второе совещание. 
На этом совещании уже поднимался 
вопрос о восстании. Было отмечено, 
однако, что без надлежащей подго
товки начинать восстание недопус
тимо. Совещание решило усилить 
свои связи с Томской подпольной 
организацией, для чего были выде
лены специальные люди. Особенно 
активно велась большевиками агита
ционная работа среди солдат 2, 4, 
5, 6, 7, 8 и штурмовой рот 5 Том
ского полка.

Днем 31 октября 1918 года стало 
известно, что в ближайшие дни убу
дет отправка части солдат в дейст
вующую армию. Им выдавалось 
фронтовое вооружение и снаряже
ние. Возмущение солдат нарастало.

В 6 часов вечера этого дня было 
созвано экстренное совещание пред
ставителей рот для решения вопро
са о вооруженном восстании. Оно со
стоялось на одной из нелегальнь1_х 
квартир по ул. Петропавловской, 
№ 44. На совещании раздавались 
голоса, что восстание не подготовле
но, что,оно будет преждевременным. 
Не давал своего согласия на вы
ступление и Томский подпольный 
комитет.

Однако представители от 6-й  и 
особенно штурмовой рот заявили, 
что им все равно погибать здесь или 
на фронте. Необходимо, говорили 
они, попытаться самим освободиться 
от власти белогвардейцев.

На совещании был намечен план 
восстания. Предполагалось, что сол
датами будет захвачено все военное 
имущество и оружие, освобождены 
из тюрьмы политзаключенные, с ко
торыми имелась связь, военноплен
ные (венгры, поляки, немцы, чехи), 
что к  восстанию сразу примкнут 
рабочие «Земского городка», затем 
других предприятий и это даст воз
можность захватить весь город. 

Восстание было назначено^ на 1 но
ября 1918 года. Рабочие «Земско
го городка» знали о готовившемся 
восстании и могли его поддержать. 
При условии, если получат оружие, 
изъявили желание выступать и во
еннопленные.

Наиболее активно готовились к  
выступлению солдаты штурмовой и 
6-й рот 5 полка. Они и выступили 
первыми.

Восстание началось ровно в I  час 
ночи 1 ноября. Были арестованы 
офицеры штурмовой роты, вскрыты 
ящ ики с патронами.

Вскоре одной из групп врсстав- 
ших был занят штаб полка, другая 
группа восставших освобождала за
ключенных Аюрьмы. Затем была за
нята станция Томск-П. По Иркут
скому тракту было выставлено оцеп
ление с целью прикрыть восстав
ших.

Начало восстания было успеш
ным.

Во время освобождения заклю
ченных из тюрьмы раздавались воз
гласы: «Город захвачен большеви
ками, все в их власти!». Админист
рация тюрьмы пыталась было ока
зать сопротивление, но соотношение 
сил было не в ее пользу. Один из 
бывших политзаключенных вспоми
нает о том, что они услышали кри
ки  солдат: «Выходи, товарищи, на 
свободу... Мы, караульная команда, 
восстали, и все части красных ка 
зарм также восстали».

В результате значительной части 
политических заключенных удалось 
бежать.

Восстание охватило район при
мерно от Белого озера до станции

Томск-П, где располагались военные 
казармы, лагери военнопленных, 
тюрьма, «Земский городок».

В оперативной сводке 1-го Пен-i 
зенского чехословацкого революции 
онного полка, сражавшегося с бе« 
лыми бандами на Уральском фронте, 
говорилось, что в Томске произош
ло «сильное восстание, в котором 
принимала также участие часть че
хов», что в городе существовала 6 
часов Советская власть.

Нам пока не удалось обнаружить 
дополнительных подтверждений к  
этой оперативной сводке. Но вполне, 
вероятно, что захват восставшими 
солдатами Томского гарнизона стан
ции Томск-П, штаба 5-го полка, 
территории, примыкавшей к  тюрь
ме, —  все это и было расценено, 
как установление власти Советов во 
всем Томске.

По городу, действительно, были 
широко распространены слухи об 
аресте белогвардейских властей. Га-i 
зета правых эсеров «Народная Си
бирь» сообщала, что 1 ноября 1918 
года «Томск прожил тревожно», оха
рактеризовав вооруженное восста
ние солдат как «большевистский 
бунт».

Восстание солдат потерпело пора
жение. Дело в том, что другие 
подразделения 5 полка, кроме 6-й 
и штурмовой рот, были плохо под
готовлены к  восстанию. Они не под
держали в нужный момент восстав-* 
ших. А это дало возможность про
тивнику быстро оцепить район вос
стания и приступить к  его подавле
нию.

В ход были пущены конная и пе
шая белогвардейская милиция, на
дежные войска. Ураганный пулемет
ный огонь по восставшим вела учеб
ная офицерская рота карателей.

Белогвардейцы жестоко расправ
лялись с восставшими. Во время 
восстания более 800 человек бьшо 
убито, около 400 человек политзак
люченных расстреляно. Каратели 
расстреливали каждого подозритель
ного. Сразу после восстания начался 
военно-полевой суд. Солдат группа
ми бросали в тюрьмы.

Первое вооруженное восстание в 
Томске против власти Временного 
сибирского контрреволюционного 
правительства потерпело пораже
ние, прежде всего, потому, что было 
слабо подготовлено. Рабочие города 
не смогли его поддержать. Неожи
данным был для Томского подполь- 

■него комитета момент восстания, он 
не смог принять должных мер, что
бы поддержать и возглавить его.

Однако, несмотря на неудачу, 
восстание имело большое политиче
ское значение. Оно показало, что 
политика Временного сибирского 
белогвардейского правительства не
навистна рабочим, крестьянам и 
солдатам, что трудящиеся с оружием 
в руках поднимаются на борьбу за 
восстановление власти Советов и 
полны решимости добиться победы.

Вооруженное выступление солдат 
Томского гарнизона ярко подтвер
дило, что белогвардейское прави
тельство не имело надежной опоры 
даже в войсках, что идеи Великой 
Октябрьской социалистической рево
люции живут в сердцах трудящих
ся. Восстание оказало сильное демо
рализующее влияние не только на 
белогвардейские войска Томского 
гарнизона, но и всей Сибири. Оно 
явилось большим уроком для боль
шевистского подполья. Ошибки, до
пущенные при подготовке восста
ния и в ходе его, были учтены в 
дальнейшей борьбе за власть Сове
тов.

М. ЧУГУНОВ.

строительство социализма.
Благодаря самоотверженному тру

ду нашего народа был успешно вы
полнен двухлетний экономический 
план (1 9 4 9 — 1950 годы)., а вслед 
за этим и первая пятилетка (1951 
—  1955 годы), заложившая основы 
современной промышленности в Ал
бании. В настоящее время наш на
род трудится нал выполнением вто
рой пятилетки (1 9 5 6 — 1960 годы).

Сегодня Албания добывает нефть, 
руды хрома, меди, железа и другие 
полезные ископаемые. В стране воз
никли новые отрасли промышленно
сти: энергетическая, деревообраба
тывающая, текстильная, обувная, 
пищевая.

Е концу 1958 года промышлен
ное производство возросло по срав
нению с 1938 годом в 18 раз. На
ша страна ранее никогда не знала 
таких высоких темпов развития 
промышленности, ка к  сегодня. Что
бы представить себе это более на
глядно, можно привести такой при
мер. Если бы народная Албания 
развивала свою промышленность до
военными темпами, то на выполне
ние плановых заданий 1960 года ей 
потребовалось бы... сто лет!

- Больших успехов мы добились и 
в развитии сельского хозяйства. К 
осени 1959 года было кооперирова
но 79,6 процента всей обрабатывае

мой площади страны. По степени ме
ханизации сельского хозяйства Ал
бания еще в 1957 году обогнала со
седние с ней страны —  Турцию, 
Грецию и Югославию. В 1958 году 
валовая продукция албанского сель
ского хозяйства выросла по срав
нению с 1938 годом на 61,5 про
цента.

Развивать свою национальную

промышленность и сельское хозяй
ство Албании помогают Советский 
Союз и другие социалистические 
страны. Советскими машинами обо
рудованы наши вновь созданные 
гидроэлектростанции, промышлен
ные комбинаты и фабрики. Это обо
рудование в своем большинстве по
ставлялось советским народом как 
дар своему младшему брату —  ал
банскому народу. Щедрая помощь 
со стороны Советского Союза сы- 

"грала решающую роль в развитии 
нашего народного хозяйства.

За годы народной власти прове
дена большая работа и в области 
культуры. Полностью ликвидирована 
неграмотность населения в возрасте 
до 40 лет. Количество школ по срав
нению с довоенным выросло в 3,5 
раза, численность учащихся на
чальных школ —  в 3,3 раза, семи
летних школ —  в 21 раз, средних 
школ —  в 9 раз. Число студентов, 
обучающихся в стране и за грани
цей, увеличилось в 11 раз. Теперь 
в Албании учится каждый шестой 
человек.

Чтобы прои.члюстрировать повы
шение материального благосостоя
ния трудящихся, достаточно ска
зать, что в 1958 году по сравнению 
с 1950 годом реальная заработная 
плата рабочих и служащих увели
чилась на 43 процента, а доходы 
крестьянства —  на 39 процентов.

V
Организатором и вдохновителем 

всех наших побед является Албан
ская партия труда.

8 ноября 1959 гола нашей пар
тии исполнилось 18 лет. Несмотря 
на то, что партия является сравпи- 
те.аьно молодой, она успешно руко
водила нашим народом в период

народной революции и руководит им 
сейчас —  в голы строительства со-* 
циализма. Наша партия всегда бы
ла верна марксизму-ленинизму и Bi 
своей деятельности неизменно руко
водствовалась этим преобразующим 
мир революционным учением. Пар
тия пользуется большой любовью и 
поддержкой народных масс. Без еди
ной и сплоченной партии, борю
щейся против врагов, не могло быть 
и речи о свободной, социалистиче
ской Албании.

Албанская партия труда и пра
вительство Народной Республики 
Албании неизменно проводят поли
тику мира и дружбы между народа
ми. Народная Албания' стоит как 
страж мира на Балканах. Наши 
представители во всех международ
ных организациях всегда выступа
ли и выступают за мир во всем 
мире.

Выдвинутые Председателем Сове
та Министров СССР Н. С. Хрущевым 
на сессии Генеральной Ассамблеи 
ООН предложения о всеобщем и 
полном разоружении нашли искрен
нюю HMjfepKKy со стороны албан- 
ского^шарода, который видит в них 
самый верный путь к  предотвраще
нию войны и разрешению всех 
спорных международных вопросов 
мирными средствами. Празднуя 
15-летпе со дня своего освобож
дения, албанский народ выражает 
твердую уверенность в том, что ра
стущие с каждым днем силы мира 
победят темные силы войны.

Фадиль ПАЧРАМИ, 
член ЦК Албанской партии труда.

*♦*
На снимке: площадь Скандер« 

бега в Тиране (Албания).
(Фотохроника ТАСХЗ»
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Международный обзор
п р о и с к и

п о б о р н и к о в

х о л о д н о й

в о й н ы

События последних дней убеди
тельно показывают, что прюцесс 
разрядки международной напря
женности, начало которому поло, 
жил -визит Н. С. Хрущева в 
США, продолжает развиваться. 
Об этом свидетельствуют, в част
ности, единод ч̂пное одобрение 
14-й сессией Генеральной Ассам, 
блей ООН совместной советско- 
американской резолюции по раз
оружению и определенные сдвига 
в работе Женевского совещания 
по вопросу о запрещении испы
таний ядерного оружия. Удовлет. 
Еорительно развивается диплома
тическая подготовка к совещанию 
глав правительств стран Востока 
и Запада. В этом отнощении ог
ромное значение имеет предстоя
щий визит Н. С. Хрущева во 
Францию по приглащению прези
дента де Голля.

Однако было бы заблуждением 
считать, что процесс разрядки 
международной напряженности 
проходит, как говорится, без суч. 
ка и задоринки. Рыцари холодной 
войны и стоящие за их спиной 
военные монополии отнюдь не 
смирились со своим поражением. 
Они отчаянно контратакуют, стре
мясь вернуть человечество к пе. 
чальной памяти временам холод
ной войны.

Среди застрельщиков нового 
обострения международной обста
новки мы видим губернатора шта
та Нью-Иорк, нефтяного короля 
СШ А Нельсона Рокфеллера. Этот 
мультимиллиардер, метящий ныне 
на президентское кресло, явно 
встревожен потеплением полити
ческого климата, которое угрожа
ет процветанию его финансовой 
империи. Поэтому он призывает 
возвратиться к «жесткому курсу» 
периода царствования в государст
венном департаменте СШ А Фос
тера ДалЛеса. В своем выступле
нии в Лос-Анжелосе Рокфеллер 
потребовал «опираться на военную 
силу», а любые дипломатические 
переговоры вести также «исключи
тельно с позиции силы».

В дуэте с Рокфеллером высту
пает его противник по внутриполи
тической борьбе экс-президент 
СШ А от демократической партии 
Трумэн, который становится его 
соратником, когда речь заходит 
о возрождении духа холодной вой
ны.

Но, пожалуй, пальма первенства 
среди тех, кто упорно тянет мир 
в окопы холодной войны, принад
лежит бывшему государственному 
секретарю СШ А Дину Ачесону—  
творцу той внешней политики Ва- 
пшнгтона, которая привела после 
окончания второй мировой войны 
к обострению международной на
пряженности, совладельцу круп
ных адвокатских фирм, тесно со
трудничающих с нефтяными кон
цернами и корпорациями по произ
водству военного снаряжения.

На днях Ачесон произнес речь 
на сессии парламентского совета 
НАТО в Вашингтоне. В ней он 
требовал всемерного укрепления 
НАТО, сохранения американских 
войск в Европе, форсированного 
ядерно-ракетного вооружения За
падной Германии. Ачесон яростно 
ополчился против идеи разоруже
ния, а советский план всеобщего и 
полного разоружения назвал «фан
тастическим». Более того, явно 
теряя чувство реального. Ачесон 
вновь поднял вопрос о ликвидации 
социалистических завоеваний в 
странах народной демократии.

В Народной палате Индии
ДЕЛИ, 27 ноября. (ТАСС). 

Премьер-министр Индии Неру, 
выступая сегодня с заключитель
ным словом в прениях в Народной 
палате по вопросу об отношениях 
между Индией и Китаем, выразил 
удовлетворение поддержкой, ока
занной депутотами парламента по. 
литике неприсоединения к воен
ным блокам, проводимой Индией. 
Он подчеркнул, что политика

Как и̂звестно, разрядка между- дит прямой путь к сердцам наро
дов всего мира». «Эти соображе
ния, —  говорится далее. —  обя
зывают Соединенные Штаты 
провести серьезные перегсжоры о 
заключении международного со
глашения по ограничению и со
кращению вооружений и контро
лю над вооружением... Соединен
ные Штаты не могут позволить 
себе негативного или небрежного 
подхода к этому вопросу. Это 
скомпрометировало бы американ
цев за границей, поставило бы 
под угрозу цели нашей внешней 
политики».

Да, в наши дни любые попыт
ки повернуть назад колесо исто
рии никому не могут принести 
лавров и обречены на провал.

С у д и л и щ е  

в  Д ю с с е л ь 

д о р ф е

Вот уже три недели в западно
германском городе Дюссельдорфе 
продолжается инсценированный 
боннскими властями судебный 
процесс над немецкими патриота
ми. На скамье подсудимых семь 
руководителей западногерманского 
движения сторонников мира.

Им предъявлено обвинение... в 
«принадлежности к тайной анти
конституционной организации».

Боннская конституция ни еди
ным словом не упоминает о борь
бе за мир как об антигосударст
венной деятельности. Тем не ме
нее, правящие круги ФРГ любую 
попытку противодействовать пре
вращению Западной Германии в 
новый очаг войны расценивают 
как антиконституционную дея
тельность. Борцы за мир рассмат
риваются в Бонне как опасные 
преступники.

Министр внутренних дел ФРГ, 
бывший нацистский офицер Шре
дер давно вынашивает планы 
полного удушения движения сто
ронников мира в Западной Герма
нии. В марте этого года был за
прещен западногерманский коми
тет борцов за мир, находившийс.ч 
в Дюссельдорфе. Организовав ны
не судилище над его руководите
лями. боннские власти пытаются 
создать юридический прецедент 
для того, чтобы запретить органи
зации сторонников мира во всех 
землях Западной Германии.

Но режиссерам дюссельдорф
ского процесса пока еще нечем 
похвастать. Обвиняемые преврати
лись в обвинителей, разоблачаю
щих антинародную политику Вон- 
на. Весть о судилище в Дюссель
дорфе разнеслась по всему миру, 
вызывая повсюду протесты и во!з- 
мущение. В адрес суда приходят 
десятки тысяч писем, телеграмм, 
резолюций Из самых отдаленных 
уголков земного шара с требова
нием немедленно прекратить про
вокационный судебный фарс.

Судилище в Дюссельдорфе —  
звено в цепи ряда мероприятий 
боннских правящих кругов по по
давлению в ФРГ демократии. С 
1951 года в республике запрещено 
свыше 400 демократических орга
низаций и объединений. С 1950 
года Бонн организовал 108 тысяч 
политических процессов!

Кто же творит все это, кто 
арестовывает и судит немецких 
патриотов, воплощающих честь и 
совесть современной Западной 
Германии!

Ныне в области законодатель
ства и в органах юстиции ФРГ 
подвизаются 9 тысяч человек —  
бывших нацистов. Начальник же 
уголовной полиции Дюссельдорфа 
был в ПРОШЛОМ оберштурмбан- 
фюрером СС.

Обращает внимание на себя и 
момент, который выбрали бонн
ские правящие круги для судеб
ной инсценировки в Дюссельдор
фе. В то время, когда происходит 
потепление международного кли
мата, боннские реваншисты упорно 
стараются замутить воду и пере
двинуть стрелку политического 
барометра с «ясно» на «нена
стье». Затеянный ими судебный 
фарс в Дюссельдорфе изобличает 
их, как злобных противников мира 
и демократии.

М. СТУРУА.

народной напряженности и улуч
шение перспектив решения про
блемы разоружения вызвали в це
лом ряде стран —  участниц агрес
сивных группировок тенденцию к 
свертыванию гонки вооружений, 
которая тяжелым бременем ложит
ся на их экономику. Эта тенден
ция, естественно, вызывает опасе
ние у заправил НАТО,- Выступле
ние Ачесона на сессии парламент
ского совета этой группировки 
преследовало цель, говоря слова
ми одной западной газеты, поло
жить конец подобным «размагни
чивающим» настроениям. Того же 
самого пытались добиться в своих 
выст.уплениях генеральный секре
тарь НАТО Поль-Анри Спаак и 
американский адмирал Райт. По
следний уже в который раз пот
чевал своих слушателей баснями 
о мйфических советских подвод, 
ных лодках, якобы пасущихся у 
американского побережья.

Не отстает от своих американ
ских единомышленников и феде
ральный канцлер Западной Гер
мании Аденауэр. Его визит в 
Лондон и переговоры с премьер- 
министром Макмилланом, по поч
ти единодушной оценке англий
ской печати, были направлены на 
то. чтобы соорудить новые пре
пятствия на пути к совещанию на 
высшем уровне с участием Совет
ского Союза, использовав для это
го берлинский вопрос.

В качестве рецидивов холодной 
войны след.ует рассматривать и 
подготовку к принятию франкист
ской Испании в НАТО и включе
ние в повестку дня 14-й сессии 
Генеральной Ассамблеи ООН 
провокационного так называемого 
«венгерского во<проса».

Но, несмотря на активизацию 
поборников холодной войны, ход 
событий международной жизни 
неуклонно развивается в сторотту 
потепления. Безрассудные призы
вы Рокфеллера, Ачесона и им по
добных вызывают все большее 
негодование мировой обществен
ности. От них предпочитают отме
жеваться и многие представители 
правящих кругов СП1А и других 
стран Запада. Даже сессия парла
ментского совета НАТО, на кото
рой со своими воинственными 
призывами выступил Ачесон. ре
комендовала «проявить болыпе 
инициативы» в выработке дейст
венного плана разоружения. 
«Справедливый и постоянный 
мир.— подчеркнула сессия, —  не 
сможет быть достигнут и сохра
нен, если не будет полного раз
оружения...».

Обращает на себя внимание и 
выступление государственного 
секретаря СШ А Гертера в совете 
междунаоодной торговли в Нью- 
Йорке. Руководитель американ
ской дипломатии высказался за 
то, чтобы найти общий язык 
между Советским Союзом и США, 
между странами социализма и ка
питализма. По его мнению, «глав
ным вопросом, стоящим сего
дня перед миром», является не-зб- 
, ходимость обеспечить мирный ха
рактер «великого соперничества 
между полнгическими система
ми».

Примечательны и выводы авто
ров доклада «Основные цели вне- 
шней политики США», подготов
ленного по поручению сенатской 
комисстга по иностранным делам 
частной исследовательской орга
низацией —  советом по вопросам 
внепших отношений. «Осознание 
характера атомной войны, —  го
ворится в докладе, —  привело к 
тому, что гонка вооружений с ее 
опасностью тотальной катастрофы 
стала предметом чрезвычайного 
беспокойства как для простых 
людей, так и для специалистов и 
государственных деятелей. Идея 
разоружения, несомненно, нахо-

дружбы Индии с другими народа
ми и неприсоединение к военным 
блокам являются основой в отно. 
шениях между Индией и другими 
странами во всех вопросах.

Касаясь пограничных разногла. 
сий между Индией и Китаем, Не
ру вновь заявил, что он готов к 
проведению переговоров для раз
решения этого спора.

-■ !
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ДЕМОКРАТИЧЕСКАЯ РЕСПУБЛИКА ВЬЕТНАМ успешно раз
вивает внешнеторговые связи. В последнее время увеличился това
рооборот портов республики. За 6  месяцев этого года в порту Хай
фон было обработано 128 судов. Эта цифра значительно превышает 
показатели предыдущих лет.

На снимке; в порту Хайфон. Погрузка риса для экспорта.
(Фотохроника ТАСС).

Сверхплановая 
продунция 
румыном их 

рабочих
БУХАРЕСТ, 28 ноября. (ТАСС). 

Коллективы промышленных пред
приятий Румынской Народной 
Республики рапортуют о досроч
ном завершении годовых планов.

Выполнили годовое задание ста. 
левары мартеновской печи Хуне- 
доарского металлургического ком
бината. Соревнуясь за досрочное 
осуществление государственного 
плана, хороших результатов доби- 
лись сталевары, доменщики и 
прокатчики Решицы. Кокооваль 
щики уже к 23 ноября на 12,4 
проц. перевыполнили план 1959 
года, дав - дополнительно более
1 2 .0 0 0  тонн кокса, прокатчики 
выпустили сверх задания свыше
25.000 тонн проката.

Рабочие, инженеры и ' техники 
шахты Ожаска Плоештской обла. 
сти выдали на-гора тысячи тонн 
сверхпланового угля, значительно 
снизив его себестоимость и повы
сив производительность труда. 
Годовое задание ими выполнено 
за 1 1  месяцев.

Приглашение 
Н. С. Х р ущ ев у

ПАРИЖ, 27 ноября. (ТАСС). 
Объединенный кщнитет предста. 
вителей администрации и рабочих 
крупнейшего во Франции автомо
билестроительного завода Рено в 
Бианкуре направил Председателю 
Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущеву приглашение посе
тить этот завод во время своего 
предстоящего визита во Францию.

Открытие советской 
выставки 

в Копенгагене
КОПЕНГАГЕН, 27 ноября. 

(ТАСС). Сегодня в большом зале 
городской ратуши Копенгагена от. 
крылась советская научно-техни. 
ческая выставка по использованию 
атомной энергии в мирных целях.

На открытии выставки присут
ствовали министры, депутаты 
фолькетинга, известный датский 
ученый физик Нильс Вор, видные 
представители общественных, на
учных и деловых кругов, печати, 
представители МИД Дании, главы 
и сотрудники посольств и миссий 
аккредитованные в Копенгагене.

Советская выставка вызвала 
большой интерес у населения Ко- 
пенгагена. Особый интерес вы. 
звали модели атомного ледокола 
«Ленин» и атомных электростан, 
ций, строящихся в СССР, а так
же экспонаты, показывающие 
применение атомной энергии в на. 
родном хозяйстве Советского Сою- 
за и в медицине.

министр —  
организатор шпионажа, 

погромов и убийств
БЕРЛИН, 27 ноября. (ТАСС). 

До настоящего времени западно- 
германское правительство и бун. 
дестаг еще не определили своего 
отношения к активному участию 
западногерманского министра 
Оберлендера в разработке и осу. 
ществленин гитлеровской полити. 
ни в отношении стран Востока, го
ворится в опубликованном здесь 
заявлении комитета по вопросам 
единства Германии.

Комитет подчеркивает, что опу. 
блнкованные в последнее время 
материалы убедительно доказыва. 
ют фашистское прошлое Оберлен
дера и его активное участие в во
енных преступлениях.

Указав, что вина Оберлендера 
полностью доказана фактами, ко. 
митет по вопросам единства Гер
мания отмечает, что ничто не мо. 
жет скрыть факта участия Обер. 
лен дера в 1923 г. в гитлеровском 
путче в'Мюнхене, его руководя, 
щую роль в реваншистском «Сою. 
зе немецкого Востока», в шпио. 
наже и подрьгеной деятельности 
против Советского Союза и дру
гих стран и т. д.

Также доказано, что после гит. 
леровского нападения на Польшу 
Оберлендер ратовал за истребле
ние польского народа.

Комигет отмечает далее руково- 
дящую роль Оберлендера в орга- 
низации погромов и убийств в со. 
ветском городе Львове, осущест
вленных батальоном «Нахтигаль», 
в результате которых было убито 
более 3.000 человек.

Кроме того, в 1942 г. Оберлен. 
дер создал и возглавлял специаль. 
ное подразделение, целью которо. 
го было уничтожение советских 
партизан и поддерживающих их 
советских граждан.

Немецкая и международная об- 
щественность, отмечается в за. 
ключение заявления, с полным 
правом задает вопрос, как долго 
еще Оберлендер, занимая пост 
министра в Бонне, сможет продол
жать свою роковую политику ре. 
ваншизма и подготовки войны.

Солистка 
народного хора

ffa этот раз небольшой красный 
уголок электролампового завода ка
ким-то чудом вместил в себя вдвое 
больше людей, чем обычно. Стулья 
прилепились всюду, где только было 
свободное местечко. На них сидят 
по двое. Десятки людей плотной 
стеной сгрудились в конце зала, у 
входа, в коридоре...

Все взоры устремлены на сцену. 
У молодых они блестят нескрывае
мым восхищением. У пожилых— све
тятся родительской теплотой, лас
кой. То и дело в зале вспыхивают 
долгие, восторженные аплодисмен
ты...

Попади сюда нездешний человек, 
он, вероятно, удивился бы такому 

чрезвычайному вниманию, выпав
шему на Д0.ЧЮ худенькой стройной 
девушки в русском народном костю
ме —  таком же, как и у всех участ-

Для начала Аллу послали учени
цей насосницы в двадцать первый 
цех. Очень скоро она обвоила эту 
профессшо и стала работать само
стоятельно. Людей не хватало, тру
диться доводилось по многу часов 
подряд. И вот как-то поутру, когда 
особенно хотелось спать и многие 
работницы в изнеможении смежали 
отяжелевшие веки, под сводами це
ха зазвучал молодой звучный голое. 
Задористая песня крепла и крепла, 
и вместе с ней оживали, светлели 
лица уставших работниц, руки начи
нали двигаться быстрее и быстрее... 
Люди с благодарностью поглядывали 
на щупленькую черноглазую девоч
ку, и их глаза безмолвно говорили: 
«Пой, Алла, пой!»

И она работала и пела. Ее силь
ный раздольный голос далеко раз
носился в ночи, лился над этажами
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НИКОВ заводского хора, разместивше
гося в глубине сцены. И вряд ли за
подозрил бы он, что эту чернобро
вую статную певицу с крупными, 
броскими чертами лица видели 
сцены сотен городов нашей страны, 
что ее освещали рампы многих теат
ров Западной Европы, что на эту 
маленькую заводскую сцену она 
вступила всего неско.лько недель 
спустя после гастрольной поездки 
по крупнейшим городам Америки, 
Канады, Мексики...

Но здесь собрались все свои. Со
бралась заводская семья, в которой 
выр^осла эта девушка. И знают ее в 
этой семье лучше, чем где-либо. Под 
заводскими сводами впервые зазву
чал ее голос. Отсюда, с этой малень
кой сцены с забавными самодель
ными декорациями десять лет на
зад шагнула она в большое искус
ство...

...Четырнадцати лег в годы войны 
пришла Алефтина Клещеногова (Ал
ла Виноградова) на ламповый .'’авод. 
Здесь работала ее мать —  Мария 
Викторовна. Отец воевал с фашиста
ми. Двое младших братишек учи
лись в школе. Алла была старшей в 
семье.

'—  Я должна помогать матери, —̂ 
говорила она тогда в отделе кадров.

Твердый взгляд смышленных ка
рих глаз и решимость, с которой де
вочка произносила эти слова, не по
зволили кадровикам долго упирать
ся.

заводских корпусов.
Вскоре коллектив близко познако

мился с «ночной певуньей» — так ее 
тогда ппозвали на заводе.

^  Это было па октябрьские 
праздники, —  вспоминает руководи
тельница заводского хора Евгения 
Ароновна Бабицкая. —  Перед де
монстрацией был устроен концерт 
самодеятельности. Хора тогда у нас 
еще не было, и выступали отдель
ные исполнители. И вот на сцену 
вышла невысокая девушка. Она за
пела... И, кажется, раздвинулись 
стены нашего узкого, тесного зала.

Потом районный смотр само
деятельности, и грамота лучшей ис
полнительницы. Городской смотр, и 
огромный успех на нем.

И, наконец, тот незабываемый ве
чер, определивший ее судьбу. Алл.д 
тогда уже пела в заводском хоре. 
Она не знала, что в зале сидели не- 
обьтчные слушатели—  художествен
ный руководитель приехавшего в 
To^fcк на гастроли Государственного 
русского народного хора имени 
Пятницкого Петр Михайлович Казь
мин и концертмейстеры.

Ее несколько раз вызывали на 
«бис». Она пела и пела...

Потом Аллу слушали участники 
прославленного коллектива.

—  Она будет петь у  нас, —  ска
зал Бабицкой Петр Михайлович 
Казьмин.

Над притихшим залом, вторимый

хором, несется свободный раздолье 
ный голос:

К  северу от Томска 
Широкие просторы,
К северу от Томска 
Реки и тайга...
И многим сидящим здесь ка

жется, что не в отпуск приехала 
Алла, никогда не уезжала из родно
го города.

...В полумраке зала девушка ви
дит знакомые лица. Вот улыбается 
ей директор завода Алексей Тимофее
вич Иванов. Это он, когда в ко.ч- 
лективе узна.чи о гибели ее отца, 
обогрел добрым отцовским словом 
надорванное горем сердце. Вот кива
ет в такт песне Павел Евдокимович 
Сергеев. Это он, будучи председате
лем завкома, долго и настойчиво вы
яснял у  руководителей хора Пят
ницкого, хорошо ли будет у  них их 
питомице и не обидят ли ее вдали от 
дома. Где-то в зале должна быть 
мама— она, как и прежде, работает 
на заводе, ставшем ее второй семь
ей...

Льется песня, песня о Родине, где 
человеку живется так радостно и 
счастливо.

С. ПУГАЧЕВА.

На снимках: вверху — А л л а  
Виноградова; внизу — Алла Ви
ноградова (третья слева) среди 
участников художественной само, 
деятельности электролампового 
завода.

Фото Ф. Хитриневича.

ИЗВЕЩ ЕНИЯ

Томский горисполком доводит 
до сведения депутатов городского 
Совета, что I декабря 1959 года, 
в 2 часа дня, в помещении Дома 
ученых (ул. Советская, 45) созы. 
вается 4-я сессия городского Со
вета. Повестка дня:

1. Доклад мандатной комиссии.
2 . Оргвопрос.
3. О мерах по улучшению экс

плуатации и сохранению государ
ственного жилищного фонда. (До
кладчик — председатель гор
исполкома т. Кафтанчиков А. В.).

На сессию приглашаются руко. 
водители предприятий города.

Горисполком.
♦**

30 ноября, в 7 часов вечера, в 
зале заседаний Томского ГК

КПСС (пер. Батеиькова, 6) для 
работников строительных органи. 
заций состоится очередная лекция 
на гему; «Индустриализация 
строительных работ— основа тех
нического прогресса в строитель
стве. Пути индустриализации 
строительства». Лектор —  А. Г. 
Золотарев.

30 ноября, в 7 часов вечера, в 
Доме политического просвещения 
(Кооперативный пер., 5) состоятся 
очередная лекция для слушателей 
лектория по политической эконо. 
мии социализма на тему; «Эконо
мический закон раопределеиия по 
труду. Заработная плата». Лек
тор —  П. В. Печения.

ПИСЬМО в  РЕДАКЦИЮ
Выражаем глубокую благодар

ность организациям и лицам, при. 
нявшим участие в похоронах 
Е. К. Дубовцевой и выразившим 
н м  свое соболезнование 

Родственники Е. К. Дубовцевой.
■ ■ • ш

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 29 но. 
ября по Томской области ожидает
ся облачная погода с прояснения
ми, снег, слабая метель, ветер 
юго-западный, 5— 10 метров в 
секунду, температура воздуха по 
крайним северо-западным райо- 
н м  17— 22, по остальным —  
1 0  —  15 градусов мороза.

Зам. редактора
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Томский областной драматичё. 
ский театр им. В. П. Чкалова
29 ноября, днем и вечером —  

«Два цвета».
Начало спектаклей: дневного—  

в 1 2  часов дня. вечернего —  в 
8 часов вечера.

Кинотеатр имени М. Горького
29 ноября —  новый художе

ственный фильм «Золотой эше- 
лон». Сеансы: 8-50, 10-50, 12-50, 
2-50, 4.50. 6-50, 8-50, 10-50.

Для детей сеанс в 10-50 утра.
30 ноября —  новый цветной 

художественный фильм «Мам
люк». Сеансы: 8-40, 10-40, 12.40, 
2-40, 4-40, 6-40, 8.40, 10-40.

Зал кинохроники,
29 ноября —  художественный 

фильм «Колдунья». Сеансы: 
8-50. 10-35, 12-20, 2-05, 3-50, 
5-35.

Дети до 16 лет не допускаются.
Новые цветные документальные 

фильмы «Дружба —• Фрейнд- 
шафт», «Кукрыниксы». Сеансы: 
7-20, 8-20, 9-20, 10-20.

30 ноября •— художественный 
фильм «Утраченные грезы». Се
ансы; 9-00, 11.00, 1-00, 3-00,
5- 00. Дети до 16 лет пе допуска
ются.

Новый цветной документальный 
фильм «Новая Болгария». Сеансы:
7- 00, 8-30, 10.00.

Кинотеатр имени И. Черных
29 ноября. Большой зал —  

«Золотой эшелон». Сеансы; 9 . 
10-55, 12-50. 2-45, 4-40, 6-35,
8- 30, 10-25. Малый зал— «Жизнь
прошла мимо». Сеансы: 8-50,
10-35, 12.20, 2-05, 3-50, 5-35,
7- 20, 9-05, 10-50. Дети до 16 .лет 
не допускаются.

30 ноября. Большой зал “  но
вый цветной художественный 
фильм «Мамлюк». Сеансы: 9,
10- 55, 12-50, 2-45, 4.40, 6-35,
8- 30, 10-25, Малый зал — «Под 
стук колес». Сеансы; 8-50, 10-15,
11- 40, 1-05, 2-30, 3-55, 5-20,
6- 45, 8-10, 9-35, 11.

Предварительно продаются би
леты' на кинофильм «Мамлюк».

Типографии № 2 «Красное 
Знамя» требуется разнорабочий.

Обращаться: г. Томок, проспект 
имени Ленина, 6 6 .
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Воскресенье, 29 ноября

15.00. Для малышей. «Кто же 
с ними не знаком?» 15.15. Для 
старших школьников. Художест
венный фильм-опера «Евгений 
Онегин». 19.00. Телевизионный 
журнал. «Искусство». 19.50. Но
вая кинохроника. 20.00. Эстрад, 
ный концерт. 20.20. Киноповесть 
«Первый день мира».

Понедельник, 30 ноября
19.00. «Славная годовщина». 

(К 15-летию установления народ
ной власти в Албании). 19.15. Но
вая кинохроника. 19.35. «Автор 
книги — томский писатель». 
19.45. «Последние известия». 
20.00. Киноновесть «Судьба жен
щины».

Производственным мастерским 
Томского медицинского института 
требуются на постоянную работу: 
плотники, электромонтеры и раз. 
норабочие.

Обращаться: г. Томск, Москов
ский тракт, 2 ,

2 -1

Коллектив типографии № 2 
«Красное Знамя» с прискор
бием извещает родных и зна
комых о смерти старейшего пе
чатника типографии 

МОЛЧАНОВА 
Григория Николаевича.

Вьшос тела состоится 30 но
ября, в 12  час. дня, из анато
мического корпуса.

Томский государственный уни
верситет им. В. В. Куйбышева 
объявляет дополнительный кон
курс на замещение штатньк дол
жностей доцента по кафедре ра
диофизики.

Срок подачи заявлений — один 
месяц со дня опубликования объ
явления.

Томскому горкомхозу требуют
ся: инженёры-стронтели, инжёне- 
ры-теплотехникн н инженеры-до- 
рожннки.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина. 73, комнаты 65 и 
6 8 , телефоны 44-11, 47-15.

Адрес редакции; гор. Томск, просп. им. .Тенина, 6 6 , телефоны: редактора — 37-37, заместителя редактора—51-75, ответ, секретаря — 31 .19 , секретариата— 42-40, отделов: партийной жизни — 37-77 и 42-44 .пропаганды — 47-45, 
вузов, школ в культуры— 42 46, сельского хозяйства—37-39, промышленного — 37 .75, отдела писем — 37-38 н 31-47, отдела информации — 51-61, зам, зав. издательством — 52-23, бухгалтерии и отдела объявлений — 37-36, 
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